
Murillo regresa a la política municipal

EL PSOE DE PUERTOLLANO PRESENTÓ SU LISTA ELECTORAL

«Puertollanero» eí Perió
dico de Puertollano, es el nue
vo proyecto editorial de Edicio
nes C&G, que se viene a su
mar a Oreta nía. Lo Mejor del 
Turismo Manchego, Apuntes, 
Sa lvatierra, Va lle  A lcudia y  
Torralbeño, editados por esta 
em presa e sp ec ia lizada  en 
prensa local.

Además, Ediciones C&G, 
o rg a n iza  e l «I C on cu rso  
Oretania de Investigación His
tórica», patrocina el premio 
local del «Certamen de Rela
tos DELFOS», también edita li
bros relacionados con la pro
vincia de Ciudad Real, median
te la «Biblioteca Oretana» en 
sus diferentes colecciones, y 
las guías de Turismo sobre la 
región de Castilla-La Mancha.

José Bono presentó la 
conferencia de Jiménez 
de Parga
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Un nuevo 
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UCLM ■ Facultad de Letras 
Avda. Camilo José Cela, s/n.
13071 - Ciudad Real
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F E N A V I N ’ 2 0 0 3

El presidente de la Feria, Nemesio de Lara, y el vicepresidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, presentaron la Feria Nacional del Vino

Negocio y exportación  
principales retos de
FENAVIN’2003
Con firm e  vo cac ió n  de negocio  y para fa v o re ce r o p e ra c io n e s  de  
exportación  im pulsando así la co m ercia lizació n  de los v inos e sp añ o 
les, en g e n e ra l, y de C a stilla -La  M ancha, en p a rticu la r, la D ip u ta
ción de C iudad Real o rg an iza  la segunda ed ic ión  de la Feria  N acional 
del V in o , FEN A V IN -2 003  (del 8 al 11 de m ayo), com o m an ifestó  el 
p res id en te  de la Feria , N em esio  de Lara, en la p resen tac ió n  o fic ia l 
de Fen a v in -2 0 0 3 , ante  500 p e rso n as en C iudad R eal, ju n to  con el 
v ice p re s id e n te  de C astilla -La  M ancha, Jo sé  M aría Barreda

Febrero 2003

Oretama/Ciudad Real

En este mismo lugar, tras la 
presentación oficial de FENAVIN, 
tuvo lugar el séptimo y último Foro- 
Fenavin "Beber para vivir", foros 
que desde mayo del año pasado se 
ha venido realizando como antesala 
de lo que será la Feria Nacional del 
Vino. Teresa Viejo, Carlos Falcó, 
Carlos Delgado, Marta Robles y Paz 
Ivison (que sustituyó a Imanol Arias 
aquejado de una fuerte bronquitis) 
participaron en el último foro- 
Fenavin todos ellos moderados por 
el escritor y sociólogo Lorenzo Díaz.

Nemesio De Lara, presiden
te de Fenavin mostró su satisfac
ción al recordar que la anterior 
edición de FENAVIN que se celebró 
en el 2001 "salió redonda" supe
rando con creces las expectativas 
con más de 40.000 visitantes y con 
el aplauso unánime de los bode
gueros y cooperativistas que estu
vieron presentes.

Desde FENAVIN 2001 a la 
segunda edición la organización "ha 
aprendido mucho", según De Lara. 
Flan sido muchos los expertos y to
dos los sectores relacionados con 
el mundo del vino los que se han 
implicado con la Feria Nacional del 
Vino, un evento que ha permane
cido vivo en el tiempo gracias a la 
celebración de los foros-FENAVIN.

200 distribuidores e 
importadores de Europa, 
América y Japón

Nemesio de Lara explicó que 
el próximo mes de mayo operarán 
en el pabellón ferial de Ciudad 
Real, donde se montarán cinco pa
bellones que contarán con 14.000 
metros cuadrados de exposición, 
más de 200 d is tr ib u id o re s  e 
importadores procedentes de Rei
no Unido, Bélgica, Holanda, Repú
blica Checa, Polonia, Méjico, Bra
sil, Estados Unidos y Japón, entre 
otros países. Se firmarán convenios 
con asociaciones sectoriales, se 
ofrecerán exposiciones singulares, 
se celebrarán catas, se desarrolla
rán jornadas técnicas y se contará

«Estamos elaborando buenos vinos y tenemos que 
seguir esforzándonos para comercializarlos mejor»

Oretania

El v icep re s id en te  de 
Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, aseguró que el despe
gue del sector vitivinícola de la 
región en las últimas décadas se 
debe fundamentalmente al tra
bajo conjunto de viticultores, coo
perativas, bodegueros, Gobier
no y de empresarios ilusionados 
que han sabido aprovechar las 
oportunidades que nos brindaba 
la política comunitaria y han 
aceptado el desafío de la cali
dad, de la apertura de merca
dos y de la innovación. "Esta
mos elaborando bien y tenemos viña no es sólo historia y cultura. Es del trabajo, de la ilusión y del
que comercializar mejor", dijo. nuestro medio ambiente, la tierra saber hacer de generaciones de

Barreda, que hizo estas en la que vivimos. La viña es el pan castellano-manchegos que enla-
manifestaciones en la presenta- de nuestros hijos y el verde de zaron  sus v id a s  con las
ción de la segunda edición de la nuestros campos", apuntó el vice- pámpanas y los sarmientos".
Feria Nac iona l del V ino  presidente, quien añadió que "so- Calidad de nuestros caldos
(FENAVIN), que se celebrará en mos el mayor viñedo del planeta". En Castilla-La Mancha, hoy
Ciudad Real del 8 al 11 de mayo, En este sentido, señaló que contamos con diez Denominacio-
destacó que este esfuerzo de en Castilla-La Mancha hay más de nes de Origen (Vinos de Almansa,
modernización se traduce en una 600.00 hectáreas de viñedo, que Vinos de Jumilla, Vinos de la Man-
inversión superior a los 600 mi- suponen el 52% de la superficie to- cha, Vinos de la Manchuela, Vi-
llones de euros (100.000 millo- tal dedicada a este cultivo viñedo en nos de M éntrida, V inos de
nes de pesetas) en los últimos España, el 9% de la europea y el Mondéjar y Vinos de Valdepeñas,
años. 6% de la mundial. Es nuestro ma- a las que hay que sumar Vinos de

El Gobierno de Castilla-La yor cultivo de carácter social, ya que la Tierra de Castilla-La Mancha,
Mancha, dijo, considera que el afecta a más de 70.000 familias y Vinos de Calidad Reconocida Pro
sector vitivinícola es un priorita- genera 9'5 millones de jornales, que ducida en Pagos Determinados y
rio y, por eso, "valoramos, apo- se traducen en unos 38.000 pues- Vinos de la Ribera del Júcar).
yamos y agradecemos este es- tos de trabajo fijos. También se ha puesto en
fuerzo". Barreda agregó que la Además, el vicepresidente re- marcha el Instituto de la Vid y el
excelente relación calidad-precio cordó que nuestros caldos sostie- Vino, para contribuir a mejorar
ha hecho pos ib le  que se nen una de las industrias más im- la producción mediante la inves-
incrementen nuestras exporta- portantes de la región, que da em- tigación y la experiencia; se ha
ciones y que hay que seguir pieo casi a más de 3.000 trabaja- impulsado la reestructuración
orientando el trabajo hacia la dores y factura anualmente unos varietal de muchos viñedos; aho-
comercialización, por ejemplo, a 130.000 millones de pesetas. ra se está elaborando, de la
tra vés de even tos com o Barreda indicó que aunque mano del sector, la Ley Regional
FENAVIN, una feria que para el detrás de estas cifras está la con- de la Viña y el Vino de Castilla-
vicepresidente era tan "necesa- junción de circunstancias geográfi- La Mancha. Finalmente, el vice-
ria" como "imprescindible". cas, climáticas y ambientales favo- presidente expresó su deseo de
El mayor viñedo rabies y la disponibilidad de un va- que se apruebe, con el consen-
del planeta lioso patrimonio genético, "esas ci- so de todos y sin rivalidades gra-

"Para nuestros pueblos, la fras son, sobre todo, el resultado tuitas, la Ley estatal del Vino.

con la presencia de numerosos 
medios de comunicación especiali
zados. Además, como principal no
vedad, se montará un túnel del vino 
interactivo para favorecer contac
tos comerciales.

De Lara, agradeció el esfuer
zo de todos y también el apoyo de 
instituciones como la Junta de Co
munidades, representada en el acto 
por su vicepresidente, José María 
Barreda, y de promotores como 
Caja Castilla-La Mancha y Caja 
Rural de Ciudad Real.

Por su parte, el vicepresiden
te de la Junta de Comunidades, 
José María Barreda, manifestó que 
para el Gobierno de la región el 
sector del vino es "absolutamente 
prioritario". Añadió que en las últi
mas décadas ha conocido en la co
munidad autónoma "un despegue 
formidable gracias al trabajo de 
cooperativas y de bodegueros ilu
sionados que han sabido aprove
char las oportunidades que nos 
brindaba la política comunitaria y 
han aceptado el desafío de la cali
dad, de la apertura de mercados y 
de la innovación".

Barreda recordó que la Jun
ta de Comunidades ha creado, por 
ley, el Instituto de la Vid y el Vino, 
"que debe contribuir decisivamen
te a mejorar nuestra producción 
mediante la investigación y la ex
periencia empírica", al tiempo que 
"se ha impulsado la reestructura
ción y la mejora varietal de nues
tros viñedos".

En la actualidad -continuó 
Barreda- se procede a la elabora
ción de la Ley Regional de la Viña y 
el Vino de Castilla-La Mancha con 
la colaboración "inestimable del 
sector" y con la finalidad de "se
guir apostando por la calidad y el 
reconocimiento de nuestros vinos". 
Comentó, asimismo, que el Gobier
no de la región espera que, "con el 
consenso de todos y sin rivalida
des gratuitas", se apruebe la nue
va Ley Estatal del Vino.

José María Barreda precisó 
que queda mucho por hacer, sobre 
todo en lo que a comercialización 
se refiere. Y recordó que los foros-
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FENAVIN han tenido como objetivo 
divulgar los valores del vino y pro
piciar un encuentro rentable entre 
productores y consumidores que 
frene el descenso en el consumo, 
puesto que hay que hablar de vino 
como un producto natural.

Foro Fenavin:
«Beber para vivir»

El séptimo y último Foro 
Fenavin "Beber para vivir" puso de 
manifiesto que "el consumo de vino 
es síntoma de calidad de vida y de 
salud". Ante más de 500 personas 
y co o rd in ado  por el 
castellanomanchego y Premio Na
cional de Gastronomía, Lorenzo 
Díaz, sus participantes ofrecieron 
diversas opiniones sobre el consu
mo.

Teresa Viejo, Carlos Falcó, 
Carlos Delgado, Marta Robles y Paz 
Ivison (que sustituyó a Imanol Arias 
aquejado de una fuerte bronquitis) 
participaron en el último foro- 
Fenavin, que se desarrolló en el 
Teatro Quijano de Ciudad Real tras 
la presentación oficial de FENAVIN.

Carlos Falco:
"El vino es libertad, salud y 
está de moda»

El ingeniero agrónomo e in
novador bodeguero, Carlos Falcó, 
explicó como "el vino antes en 
nuestro país era algo cotidiano que 
se valoraba poco hasta que en los 
años 70 los jóvenes se fueron ale
jando del vino y prefirieron otras 
bebidas, adquiriendo el consumo de 
vino otro valor". Para el marqués 
de Griñón, "el vino es un símbolo 
de libertad" y "ahora está de moda 
porque tiene mucho que ver con la 
salud, y hoy en día la gente está 
muy sensibilizada con lo que se 
mete en el cuerpo".

Teresa Viejo: "Yo no bebo 
alcohol pero sí vino"

Teresa Viejo, presentadora 
del programa "Tal como somos" de 
Castilla -La Mancha Televisión, 
apostó por la visión positiva del vino, 
confesando al principio su absolu
ta ignorancia sobre el mismo, aun
que reconoció que "yo no bebo al
cohol pero sí vino porque para mí

el vino no es alcohol". Para la di
rectora del semanario "Interviú", el 
consumo de vino es algo festivo, 
"yo sí bebo para vivir", dijo, ya que 
"beber vino es una forma de esta
blecer lazos estrechos con otras 
personas y de expresar 10.000 son
risas al sabor y olor de una copa 
de vino, pues te permite empatizar 
con la gente".

Carlos Delgado:
"Tenemos un serio problema, 
aquí sobra mucho vino"

Carlos Delgado fue sin duda 
el más provocador del foro. El crí
tico enológico de El País, dejó cla
ro que "en España sobra mucho 
vino, y estamos ante un problema 
muy serio, porque hemos pasado 
de vendedores de vino a granel a 
vendedores de vinos embotellados, 
y el país tiene que hacer grandes 
esfuerzos en su reconversión si 
queremos que el sector viva de la 
calidad".

Marta Robles:
"Cuidar nuestro cuerpo y

mercado exterior"

La periodista y escritora Mar
ta Robles expuso en su interven
ción los diferentes tipos de copas 
necesarias para degustar en su jus
to punto cada vino, sea espumoso, 
joven, crianza, etc. La popular 
comunicadora considera necesario 
que "en este país se cuide nuestro 
mercado exterior para que no nos 
ganen otros países, así como de
bemos cuidarnos a nosotros mis
mos, sin apartarnos de la dieta me
diterránea de la que forma parte 
indisoluble consumir vino en las co
midas".

Paz Ivison:
"Es más seductor el vino que 
el cava o champán"

Paz Ivison, Premio Nacional 
de Gastronomía, comentó como "las 
mujeres necesitamos que nos emo
cione el vino como cualquier cosa", 
y apostó por el vino como "arte de 
seducción", desconfiando del cava 
y el champán, por considerar que 
"es más seductor y voluptuoso un

vino de crianza". Para ella, también 
"el vino es salud" y abogó por una 
cultura que trate este producto en 
términos positivos, "aunque no lo 
vendan en farmacias".

Más de 40 importadores 
brasileños estarán en 
FENAVIN'2003

Las ciudades Brasileñas de 
Sao Paulo y Río de Janeiro han aco
gido la presentación de la próxima 
edición de la Feria Nacional del 
Vino, FENAVIN-2003, en el país 
sudamericano, presentaciones de
sarrolladas a lo largo del miérco
les 5, jueves 6 y viernes 7 de fe
brero, a las que acudieron repre
sentantes de las principales empre
sas del sector agro-alimentario del 
país. Como fruto de esta visita más 
de 40 d is tr ib u id o re s  e 
importadores brasileños han ma
nifestado su intención de estar pre
sentes el próximo mes de mayo en 
la feria de Ciudad Real.

La delegación de Fenavin 
está formada por el director del 
certamen, Manuel Juliá, y el presi

dente de la Federación Española de 
Asociaciones de Enólogos, Vicente 
Sánchez-Migallón. El presidente de 
la D iputación de Ciudad Real, 
Nemesio de Lara, por cuestiones de 
agenda no ha podido estar presen
te en este viaje, pero ha participa
do a través de videoconferencia en 
algunos de los actos realizados.

Los actos desarrolladas en 
Sao Paulo y Río de Janeiro se ini
ciaron con la presentación de la fe
ria por parte de Manuel Julia, quien 
se refirió a los diversos aspectos 
tanto físicos como expositivos, que 
este certamen ofrece, haciendo es
pecial hincapié en la existencia del 
Centro de Negocios, base funda
mental para el éxito del certamen. 
Posteriormente se proyectaba el 
vídeo promocional de la feria que 
contiene información sobre la edi
ción del 2001 y de cómo va a ser la 
próxima edición. Acto seguido Vi
cente Sánchez Migallón informa so
bre las características de los vinos 
de españoles, concluyendo el acto 
con un coloquio.

Como norma general se ha 
detectado un gran desconocimien
to de los vinos españoles en el mer
cado brasileño. Los empresarios se 
han interesado por variedades, pre
cios y calidades y más de 30 de es
tos empresarios han rellenado ya 
la ficha de asistencia a la feria, fru
to del interés que estas presenta
ciones han creado en los represen
tantes económicos de Brasil.

250 distribuidores e 
importadores de Europa, 
América y Japón

El trabajo desarrollado en 
diferentes países a lo largo de los 
últimos meses hará que en la 
próxima edición de Fenavin estén 
presentes más de 250 distribui
dores e importadores proceden
tes de Reino Unido, Bélgica, Ho
landa, República Checa, Polonia, 
Méjico, Brasil, Estados Unidos y 
Japón, entre otros países, que 
utilizaran la amplia zona de tra
bajo del Centro de Negocios, ubi
cado dentro del recinto ferial, al 
objeto de favorecer y crear el cli
ma idóneo para la realización de 
las diferentes operaciones comer
ciales, que en la feria de puedan 
llevar a cabo.

Gran variedad en pinturas Titanlux ■ Línea profesional
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Dv “Quiero decirle a ese señor bajito que si quiere petróleo no hay 
/  que ir a Iraq, sólo hay que ir a Galicia a recogerlo”
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Mar Molina
Responsable de Comunicación de IU 

de Castilla La Mancha (Miembro de la 
Va Delegación del pueblo español que 

viajó a Iraq del 28 de diciembre de 
2002 ai 5 de enero de 2003)

Este año, la entrega de 
las estatuillas con la efigie de 
Goya (ese hombre el inm or
ta lizó  Los desastres de la  
Guerra') han tenido una re le
vancia especial. Han sido una 
apuesta por los derechos hu
manos, la libertad y la cu ltu
ra. Han sido una apuesta con
tra la intolerancia, el fanatis
mo y los yugos que someten 
a los pueblos.

Sobre el escenario y en 
la platea se escen ifico  una 
protesta global contra la gue
rra, el desastre  del Prestige 
en Ga lic ia , la indefensión de 
los traba jado re s de Sinte/ 
(que fueron engañados por 
s ind icatos y gob ierno, para 
que levantaran ese incom o
do asentam iento de La Cas
te llana), el problem a de los 
parados en España y la crisis 
del c ine español deb ido a la 
invasión de las d istribuidoras 
americanas.

Por fin  nos vam os dan
do cuenta, todos y todas, que 
cuando las cosas van mal 
para los de abajo, van mal 
para todos. Nos vamos dan
do cuenta de que Bush no ha 
permitido que el vendepatrias 
de Aznar ponga los p ies so 
bre su mesita de fum ador de

forma gratuita. Hay pretendidas 
am istades que las paga con cre
ces el pueblo. En este sig lo  va 
mos a tener un pleno de gober
nantes sin iestros, que van a ha
cer pa lidecer a las bestias del 
sig lo  XX. Las cám aras de te le 
v isión se encargaron de no en
señarnos el descoloque y la pa
lidez de la M in istra de Cultura, 
que se tuvo que tragar la p íldo
ra pacifista de más de tres ho
ras que le adm in istraron.

Tengo que confesar que el 
sábado v iv í la ga la de los Goya 
con especia l emoción. Cuando 
se arrastran tantos kilóm etros y 
tantos actos públicos exp lican 
do la situación ignom iniosa del 
pueblo iraquí, acumulando can
sancios y fatigas, lo sucedido en 
aquella platea fue como una co
rriente de a ire  fresco. Desde el 
sábado nos sentimos menos so
los en esta lucha ímproba y d i
fíc il. Cuando d ías antes me ha
bían dicho lo que se estaba pre
parando, no me lo term inaba de 
creer. Siempre he v is to  a todos 
los a rtistas como esos p re ten
d ien tes fr ív o lo s  de la prensa 
am arilla , com pitiendo por sa lir 
en más fo tos y cobrar más que 
nadie en las exclusivas. El sá 
bado se ganaron mi respeto y, 
tal vez, el respeto de mucha otra 
gente con su actitud so lidaria  y 
combativa.

"Quiero decirte a ese se
ñor bajito que s i quiere petró
leo no hay que ir  a Iraq, sólo  
hay que ir  a G alicia a recoger
lo "  decía Lu is Tosar. Se puede

dec ir más fu e rte , pero  no 
más claro.

C u a n d o  M a n u e l 
A lexandre dijo "Os voy a ha
cer una confesión: llevo en 
m i corazón un deseo, que 
desaparezca de todos ios dic
cionarios i  a palabra guerra" 
se me desbordaron las lág ri
m as. E scen if icó  e l p en sa 
m iento g lobal que llenaba el 
auditorio y el sentir de los es
pañoles, de todos esos espa
ñoles que no les dejan tener 
voz para expresar su repulsa 
a la guerra.

Fuera, en la puerta, es
taban las gentes de la A lian 
za de  I n te le c t u a le s  
A n t iim p e r ia lis ta s  con  una 
pancarta contra la guerra , 
a s e d ia d o s  p o r  lo s  
antid isturb ios que les pedían 
los carnes de iden tidad . En 
ese momento, llegaba al Pa
lacio de Congresos Juan Luis 
Ga liardo que sacó su docu 
m entación y se la d io  tam 
bién a los po lic ías para que 
le tomasen los datos com o a 
los dem ás por ped ir la paz.

Por lo que conozco  de 
los iraqu íes y lo que he v iv i
do con e llos, sé que e l sába
do ese gran pueblo, hub iese 
conform ado una gran platea 
de 23 m illones de personas y 
con sus ap lausos les habrían 
devue lto  a nuestros a rtis ta s 
su generosidad.

G rac ias com pañeras y 
compañeros

Declaración del 
Presidente del Centro 
UNESCO Castilla - La 
Mancha: Fernando 
Redondo Benito

En nom bre de l Cen tro  
UNESCO Castilla - La Mancha y de 
la Red Ovil de la UNESCO en Castilla 
- La Mancha deseo expresar mi gran 
preocupación por el riesgo de una 
guerra en Irak.

Expresándome a título perso
nal, deseo recordar el Preámbulo de 
la Constitución de la UNESCO, que 
dice:

" - Que, puesto que /as gue
rras nacen en ia mente de ios hom
bres, es en ia mente de ios hom
bres donde deben erigirse ios ba
luartes de ia paz;

- Que, en e i curso de ia histo
ria, ia incomprensión mutua de ios 
pueblos ha sido motivo de descon
fianza y  recelo entre las naciones, y  
causa de que sus desacuerdos ha
yan degenerado en guerra con har
ta frecuencia;

[■■]
- Que i  a amplia difusión de la 

cultura y  la educación de la huma
nidad para la justicia, la libertad y  
¡a paz son indispensables a la dig
nidad del hombre y  constituyen un 
deber sagrado que todas las nacio
nes han de cum plir con un espíritu 
de responsabilidad y  de ayuda mu
tua;

- Que una paz fundada exclu
sivamente en acuerdos políticos y  
económicos entre gobiernos no po
dría obtener e l apoyo unánime, sin
cero y  perdurable de los pueblos, y  
que, por consiguiente, esa paz debe 
basarse en la solidaridad intelectual 
y  m oral de la humanidad."

Convencido de que debe evi
tarse una guerra, pido urgentemen
te - ped im os desde el Centro 
UNESCO Castilla - La Mancha, por 
un lado, que las autoridades iraquíes 
presten su cooperación y cumplan 
plenamente con las exigencias ex
presadas por el Consejo de Seguri
dad de las Naciones Unidas y, por 
otro lado, llamamos a todos los Es
tados Miembros de las Naciones 
Unidas a trabajar por la PAZ.

eSttKiP'SFDirector
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¿Quién no conoce el célebre consejo que encierra el antiguo 
refrán: «Si quieres la paz, prepara la guerra»? Pues bien, 
debemos tachar de falsa esta forma ya ilusoria de sabiduría

Los dividendos de 
la PAZ

Preguntas por Almadén

Fernando Redondo Benito
Presidente dei Centro UNESCO 

Castilla - La Mancha

¿Quién no conoce el céle
bre consejo que encierra el an
tiguo refrán: «Si quieres la paz, 
prepara la guerra»? Pues bien, 
debemos tachar de falsa esta 
forma ya ilusoria de sabiduría. 
Es imposible aceptar a ciegas el 
argumento según el cual el gas
to militar está justificado porque 
permite incrementar la seguri
dad de las poblaciones en el in
terior de un territorio. En los paí
ses en desarrollo, «los riesgos 
de muerte debidos a carencias 
de política social (desnutrición) 
son, según un informe de las 
Naciones Unidades, 33 veces 
superiores a los riesgos de mo
rir en una guerra de agresión 
desencadenada por un país ex
tranjero». Según el mismo infor
me, los países en desarrollo 
cuentan en promedio con veinte 
soldados por un médico, y mu
chas veces estos soldados se 
vuelven contra la población. 
Cada vez más, los conflictos se 
asemejan a guerras civiles, en 
las que están implicados, si
guiendo lógicas partidarias o in
cluso étnicas, los ejércitos regu
lares, y que desembocan en 
m asacres, o in c lu so  en 
genocidios. Hay que decir, pues, 
en voz bien alta: «SI QUIERES 
LA PAZ, PREPARA LA PAZ», 
uniendo nuestra voz a Federico 
Mayor Zaragoza (Ex - Director 
General de ia UNESCO).

La baza fundamental, para 
asegurar una paz sostenible, es la 
misión central del mandato de la 
UNESCO: la educación. Añadamos 
también otro elemento: la cultura. 
Pero no se trata de cualquier edu
cación, ni de cualquier cultura. 
Como observó León Blum en ia Con
ferencia de Londres en la que se fun
dó la UNESCO, es la educación re
sueltamente orientada a la paz la 
que debe estar en el centro de nues
tra acción. Lo que importa es que 
se instaure una cultura de paz, una 
cultura de la no violencia. La tarea 
de promoción de una cultura de paz 
es, por tanto, esencial. No habrá paz 
du radera si no se e stab lece  
duraderamente en los espíritus y los 
corazones.

Los dividendos de la paz son, 
a fin de cuentas, el propio desarro
llo y la libertad consiguiente: de ahí 
que sea necesario que los países 
más desfavorecidos se aseguren un 
porvenir mejor dejando de invertir 
en la guerra y apostando por la in
teligencia y el bienestar de sus ciu
dadanos, educándolos, cuidándolos 
y ofreciéndoles la oportunidad de 
acceder a unas condiciones de vida 
mejores. Desde luego, la paz tiene 
un precio: pero este precio es tam
bién el desarrollo. Es el de la pros
peridad material y moral de la hu
manidad. Hace falta una seguridad 
democrática, una seguridad eficaz, 
tanto interior como exterior. Hemos 
de invertir, no en armamento, sino 
para lograr que los hombres y las 
mujeres estén en condiciones de 
dialogar, de comprender y de com
prenderse mutuamente, y de con

tribuir a un desarrollo sosteni
ble. No podemos contentarnos 
con las grandes alianzas inter
nacionales extremadamente cos
tosas cuando al mismo tiempo 
los ciudadanos sufren la insegu
ridad en las calles y los barrios. 
De hecho, se trata de consolidar 
un nuevo enfoque de la seguri
dad que tenga en cuenta las raí
ces de los conflictos y el conjun
to de las amenazas no militares 
que se ciernen sobre la paz. El 
mundo es global e interactivo. La 
seguridad a escala planetaria no 
puede asegurarse si se perpe
túan las desigualdades insopor
tables, las situaciones escanda
losas de impunidad o el uso de 
la violencia. La conciencia de la 
in te rdependenc ia  y de la 
mundialidad es esencial. La 
UNESCO tiene un importante 
papel que desempeñar para di
fundir los valores de la demo
cracia, de la paz y de la toleran
cia, para promover una cultura 
de la no violencia, para estimu
lar a cada país en el siglo XXI 
que apuesten por la educación y 
la formación de sus jóvenes.

Ha llegado el momento, en 
efecto, de cumplir, a fuerza de 
buena voluntad y en los hechos, 
la ancestral profecía: «Batid las 
espadas y transformadlas en 
arados, batid las lanzas y 
transformadlas en podaderas. La 
naciones deben dejar de levan
tar el sable contra las naciones. 
Las naciones deben desaprender 
a hacer la guerra».

GUERRA NO, PAZ YA

A.C.I.A.

En A.C.I.A. siempre hemos 
respetado escrupulosamente la di
námica interna de los partidos polí
ticos locales. En su día saludamos 
con esperanza el proceso de prima
rias iniciado en el seno del PSOE lo
cal, en cuanto que según manifes
taron buscaban el líder que encar
nara el ideal socialista.

Con la asamblea de la agru
pación socialista almadenense del 
viernes 24 de enero se culminó este 
proceso. El ambiente crispado y ten
so que los ciudadanos hemos so
portado durante las semanas pre
vias nos merecen algunos comen
tarios y algunas preguntas.

¿Cuál es el compromiso del 
PSOE local y regional por Almadén? 
Por lo visto y oído en estos días pa
recen más interesados en los próxi
mos resultados electorales que en 
otra cosa. Las dos candidaturas so
cialistas en liza buscaban, sobre 
todo y ante todo, mantener la ma
yoría absoluta en la corporación 
municipal. La de Emilio García Gui
sado se postulaba como recambio 
de una alcaldesa que ha ido per
diendo votos de forma notable en 
sus dos citas con las urnas. La de 
Josefa Babiano apelaba a los logros 
obtenidos en diez años de gobierno 
en solitario, con el apoyo de em
pleados municipales.

¿Qué opción es la mejor para 
Almadén? ¿Acaso no hay otras al
ternativas viables? ¿Solo el PSOE 
está capacitado para gestionar 
nuestro futuro? ¿No será que inclu
so las propias siglas del PSOE es
tán siendo utilizadas para aferrarse 
al poder? ¿No vale nada la reciente 
historia de los últimos 25 años? 
¿Acaso hemos mejorado económi
ca y socialmente? ¿No es este un 
momento delicado en el que urge 
superar protagonismos personales 
por el bien y el futuro de nuestra 
comarca? ¿Son los mejores y los 
más preparados del PSOE local los 
que componen la lista candidata 
vencedora? ¿Qué grado de libertad 
y de compromiso les ha movido? O 
dicho de otra manera, ¿qué grado

de presión o de chantaje les ha em
pujado?

Todo este proceso muestra el 
desquiciamiento al que ha llegado 
el PSOE a lm adenense . Sus 
valedores están traicionando los tra
dicionales valores del socialismo, tan 
arraigado en nuestro pueblo, y del 
que A.C.I.A. se siente, no dueño, 
pero sí partícipe. Cuando una puer
ta se sale de sus goznes y se sale 
del quicio ya no es útil, porque ni 
abre ni cierra nada.

En A.C.I.A. creemos que es 
la hora de la alternativa. El PSOE 
local ya no representa al socialismo 
auténtico y verdadero, ha perdido 
su norte y su rumbo. Es la hora de 
que asuma el gobierno una agru
pación independiente con una clara 
proyección social, con hondas pre
ocupaciones por el futuro inmedia
to y profunda vocación local. A.C.I.A. 
representa un proyecto que comul
ga íntimamente con los mejores 
ideales sociales, humanistas y pro
gresistas de los grandes partidos 
nacionales, aunque sin las hipote
cas de una estructura piramidal.

¿Acaso ya no podemos votar 
lib rem en te  los c iudadanos 
almadenenses? El secreto del voto 
garantiza su inviolable libertad, no 
es necesario decirlo en una cultura 
democrática, pero las circunstan
cias actuales obligan a recordarlo. 
¿Acaso los estómagos han de tener 
más peso a la hora de decidir el 
mañana que las mentes? ¿Desde 
cuándo el caciquismo decimonónico 
y de principios del siglo XX ha vuel
to a las andadas en Almadén? ¿Tie
nen un precio los votos? ¿Es posible 
comprar y vender la libertad de un 
hombre y una mujer adultos?

En A.C.I.A. nos gustaría com
petir con las mejores candidaturas 
posibles de las diversas opciones po
líticas que concurran a las urnas en 
mayo. Solo así conseguiríamos un 
ayuntamiento a la altura de las ne
cesidades sociales y económicas que 
nos asedian. Es el momento de su
mar voluntades, de aunar ideas, de 
situarnos por encima de los propios 
políticos locales y aupar Almadén 
entre todos.

r i
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|  CIUDAD REAL

«Noches Cero  
Cero»

Oretania/Ciudad Real

Durante el pasado fin de 
semana y dentro del progra
ma de ocio a lternativo "No
ches Cero Cero" se han de
sarrollado d istin tas activ ida
des en el Centro de Nuevas 
Tecnologías del Ayuntam ien
to de Ciudad Real. Así, duran
te la noche del viernes, hubo 
sesión de cine con la proyec
ción de las pe lícu la s  "Los 
Otros" y "En construcción" or
ganizado por el área de im a
gen y sonido de la concejalía 
de juventud. En cuanto a las 
activ idades más destacadas 
seña la r la c íb e r sa la , que 
cada noche atrae a muchos 
jóvenes y les posibilita la na
vegación en internet y otra de 
las propuestas más interesan
tes y dentro de la denom ina
ción genérica de "Aula O'O" es

el desarro llo de un curso de 
monitor de activ idades juve 
niles a cuyos participantes se 
les entregará dicho títu lo ho
mologado después de que lo 
hayan superado con éxito.

Recordar que esta acti
vidad de "Noches O'O" surgió 
a iniciativa de ía concejalía de 
juventud del Ayuntamiento de 
Ciudad Real como forma de 
dar a los jóvenes otras a lte r
nativas de ocio d istin tas al 
botellón ya que está subven
cionada con 12.000 euros por 
el M inisterio de Asuntos So
ciales. Esta actividad viene a 
complementar a "Esta Noche 
Toca", de forma que durante 
todo el año hay actividades de 
ocio en un horario que no es 
habitual que un centro públi
co permanezca abierto como 
es la madrugada de los fines 
de semana.

Según dijo el presidente de Castilla-La Mancha

“El derecho a la diferencia de 
las comunidades autónomas 
no puede convertirse en el 
derecho al privilegio”
José  Bono presentó  en C iudad Real la co n feren cia  del p res id en te  del 
Tribunal C onstitucional, M anuel Jim énez de Parga, titu lad a  "La a c
tualización  de la Constitución Española por el Tribunal C o nstitu cio n al"

Oretaniá/Ciudad Real

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, ha afirmado en 
Ciudad Real que "el derecho a la 
diferencia de las comunidades au
tónomas no puede convertirse en el 
derecho al privilegio".

Bono, que presentó la confe
rencia del presidente del Tribunal 
Constitucional, Manuel Jiménez de 
Parga, titulada "La actualización de 
la Constitución Española por el Tri
bunal Constitucional" ha dicho que 
"todos los españoles somos ¡guales 
ante la ley y que el principio de igual

dad es un principio prioritario".
En este sentido, ha asegura

do que "el principio de igualdad no 
puede verse en ningún modo alte
rado por otros planteamientos: hay 
comunidades autónomas que se de
nominan históricas y otras que ca
recen de esta denominación, pero 
eso no significa que no tengan his
toria. Por ejemplo, en Castilla-La 
Mancha tenemos ni más ni menos 
que la historia de España".

Respecto al anuncio de que el 
Gobierno vasco se plantea recusar 
al presidente del Tribunal Constitu
cional, José Bono ha sugerido a

Juan José Ibarretxe que "antes de 
recusar a Jiménez de Parga podría 
pensar en recusar a los cómplices y 
a los encubridores de los asesinos, 
porque es muy triste un país en que 
los asesinos pueden presidir una 
Comisión de Derechos Humanos".

Además, añadió, "Ibarretxe 
puede decir lo que quiera porque 
en España hay Constitución y el País 
Vasco tiene Estatuto, porque en Es
paña hay libertad, aunque triste
mente sea el único lugar de Europa 
donde no hay libertad para expre
sarse sin miedo a la amenaza o a la 
muerte".

Ángel Amador le dedicará más 
tiempo a su campaña electoral

Oretania/Ciudad Real

El vicepresidente prime
ro de la Diputación, Angel ama
dor, ha anunciado su dimisión 
de las presidencias de los Con
sejos de Adm in istración de 
Emergencia Ciudad Real y de 
la fundación del Diario Lanza, 
motivado por la falta de tiem
po para dedicarse como candi
dato del PSOE a la alcaldía, y 
tras diagnosticar los problemas 
de la capital, quiere compartir 
las soluciones con sus vecinos.

Angel Amador ha argumen
tado que también lo deja por éti
ca, porque no ve bien ser candi
dato y presidir a la vez el Consejo 
de Administración de un medio de 
comunicación como es el periódi
co Lanza. Ha dicho que se va en el 
mejor momento, dejando ambos 
organismos en una situación muy 
buena. "Nunca me hubiera ido si 
no se hubiesen solucionados los 
problemas", ha dicho Amador, aña
diendo que si aún persistiera el 
problema con las centrales sindi
cales de Emergencia o si estuvie

ra mal el periódico no hubiera pen
sado en ningún momento en aban
donar.

Según ha puesto de manifies
to el vicepresidente primero de la 
Diputación, la deuda del consor
cio de Emergencia Ciudad Real se 
ha rebajado en más de doscien
tos millones, recordando que cuan
do que cuando en el año 1999, la 
actual corporación que preside 
Nemesio de Lara, se hizo cargo de 
este Servicio, tenía una deuda que 
superaba los mil millones de pe
setas, deuda que obligaba a los

ayuntamientos consorciados a te
ner que realizar desembolsos muy 
elevados. El porcentaje de deuda 
ha ido bajando, según ha explica
do Angel Amador, hasta el punto 
de que en los presupuestos de este 
año se congelarán las aportacio
nes de los ayuntamientos.

Para Angel Amador esta me
dida tiene mucho que ver con la 
financiación externa, es decir los 
ingresos que Emergencia recibirá 
este año entre las aportaciones de 
la Junta de Comunidades y el Con
sorcio de Seguros UNESPA, que 
superarán los cuatro millones de 
euros (setecientos m illones de 
pesetas). En estos momentos la 
deuda es de algo más de 870 mi
llones, cantidad que se reducirá 
considerablemente con el dinero

que emergencia recibirá este año. 
Entre las prioridades de Emergen
cia, Amador ha señalado la con
tratación de más personal, adqui
sición de materiales mejores y más 
modernos, y la inversión en los 
parques de bomberos, comenzan
do por el de Alcázar de San Juan. 
En cuanto al problema con los sin
dicatos ha dicho que en estos mo
mentos está solucionado, ya que 
se aceptado el laudo de un juez 
para solventar la falta de acuerdo 
en este conflicto laboral.

En resumen, Angel Amador 
ha dicho que la situación en que 
deja Emergencia es muy buena, 
bajando la deuda, subiendo mu
cho la financiación externa, au
mentando la inversión y con paz 
social.
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Ciudad Real1
La inversión prevista supera los 6,1 millones de euros

l......... .....  l

Dos nuevos centros 
educativos

i

Con el o b je tivo  de dar re sp u esta  a las n e ce s id a d e s  de 
e sco la riza c ió n  y a los cam bios u rb an ístico s  que está  e x p e rim e n ta n 
do la ca p ita l, el G o b iern o  de C a stilla -La  M ancha va a co n stru ir  un 
nuevo co leg io  público  en la cap ita l y va a su stitu ir el ed ific io  del IES  
"Ju an  de A v ila "  .... —    __________________ _

Oretania/Ciudad Real

Con el objetivo de dar res
puesta a las neces idades de 
escolarización y a los cambios 
u rban ísticos que está expe ri
mentando la capital, el Gobierno 
de Castilla-La Mancha va a cons
truir un nuevo colegio público en 
la capital y va a sustitu ir el ed ifi
cio del IES "Juan de Avila".

El delegado provincial de la 
Consejería de Educación y Cu l
tura, José Fuentes, ha presen
tado los proyectos de estos dos 
centros educativos, en los que 
está previsto invertir más de 6,1 
m illones de euros. El nuevo co
legio se levantará en el cam ino 
de la Guija esquina con el cam i
no de Santiago y el nuevo "Maes
tro Juan de Áv ila" se construirá 
junto al actual.

El colegio público, que está 
previsto comience a funcionar en 
el curso 2004-2005, estará com
puesto por tres unidades de In
fantil y seis más de Primaria con 
una superfic ie total de cerca de 
seis mil metros cuadrados. Este 
edificio está diseñado para alber
gar otros servicios, como son un 
aula de servicios múltiples, zona 
para profesores, gim nasio con 
vestuarios, biblioteca y otro mó
dulo de adm in istración y serv i
cios comunes.

El proyecto se encuentra 
en estos momentos en la fase de

licitación, previsto de publicar a 
finales de este mes de febrero y 
cuenta con un presupuesto de 
1.657.562 euros.

En el caso del IES "M aes
tro Juan de Ávila", dado que, 
según el delegado, el instituto 
actual "forma parte de la memo
ria  c o le c t iv a  de lo s 
c iuda rrea leños", adem ás de 
cómo solución educativa se ha 
diseñado teniendo en cuenta las 
pecu liaridades de la zona. Así, 
se ha cu id a d o  el a c ce so  al 
cam pus un ivers ita rio . "Se ha

hecho un diseño muy racional, 
con mucho sentido común, para 
uso y disfrute de toda la comuni
dad educativa", agregó Fuentes.

El nuevo "Maestro Juan de 
Áv ila" se levantará en los terre 
nos colindantes al actual edificio 
y está previsto, tal y como ade
lantó Fuentes, derribar el an ti
guo una vez está term inado el 
nuevo. Algo que se pretende su
ceda de cara al in icio del curso 
2005-2006.

Entre los aspectos a des
tacar sobre este proyecto tanto

el delegado como los técnicos 
encargados de la obra han se
ñalado que "se trata de una obra 
consensuada" con la comunidad 
educativa, no sólo a la hora de 
barajar la ubicación, sino tam 
bién en todo lo que al diseño se 
refiere ya que se ha pretendido 
en todo momento dar una so lu
ción a las necesidades reales.

El nuevo IES contará con 
20 unidades de Educación Se
cundaria Obligatoria, 10 un ida
des de Bachillerato, 15 aulas es
pecíficas para ambos niveles, 14

departamentos, un salón de ac
tos con capacidad para 228 per
sonas, zona administrativa, loca
les para la asociación de padres 
y madres y para los alumnos, 
despachos para atención a pa
dres, cafetería, zona para per
so n a l la b o ra l,  dos p is ta s  
polideportivas, aparcam iento y 
zona de recreo.

Pero, además, se ha pro
curado respetar aspectos tan 
característicos como el Museo de 
Ciencias y la Bib lioteca de libro 
antiguo que también tendrán un 
lugar específico en el nuevo ins
tituto.

Entre las novedades que al
bergará el "M aestro  Juan de 
Ávila" el delegado destacó la con
servación del último aulario del 
antiguo edificio que servirá como 
sede para el futuro Centro de 
Profesores y Recursos. El presu
puesto de este nuevo Instituto es 
de 4 '5  m illones de euros.

En la presentación de es
tos proyectos, además de la ex
plicación técnica de los planos 
que ha corrido a cargo de sus 
arquitectos responsables, Ado l
fo Ruiz de Castañeda y José Ma
ría Romero, se ha visualizado un 
vídeo con una representación en 
tres dimensiones que ha perm i
tido a los asistentes hacerse una 
idea lo más cercana posible so
bre cómo serán estos edificios 
una vez estén construidos.

R otulación de V ehículos 
V allas P ublicitarias 
Rótulos Luminosos 
Pancartas

C/ Jaén, 41* 13500 Puertoilano  
Telf.: 926 430289 ■ M óvil 629 519303  

Em ail: tecnogram a@ interbook.net H O T O  t  fl  C  I O *i

Nuestros Clientes son nuestra mejor garantía

Anuncíate en:
Puertollanero

20.000 ejemplo re/ 
de/de ton /ólo 21 euro/
Nadie da más por menos
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El actual Director General de trabajo acompaña a Sánchez Calderón
r~  ..... ...~ = i

Casi la  m itad de los integrantes 
de la  candidatura socialista son  
nuevas incorporaciones
La lista  del PSOE a las próx im as e le cc io n es m u n ic ip a les era p resen 
tada y aprobad a  en la asam blea  ce leb rad a  en el partido; una lista  
que encabeza  el actual a lca ld e  C asim iro  Sán ch ez C a lderón , segu ido  
por R aquel G óm ez y Joaqu ín  H erm oso M urillo , en el puesto  núm ero  
dos y tre s  re sp ectiva m e n te . A  p artir de este  puesto  y hasta el fin a l, 
la cand id atura  so c ia lista  es de las denom inad as cre m a lle ra , de 
m odo que los puestos im pares los ocupan hom bres y, por ende, los 
pares co rresp o n d e n  a m u jeres del partid o . , ■— i

Oretania

El actual director general de 
trabajo en la Junta de Comunida
des regresa a la política municipal 
de su localidad natal con la vista 
puesta en los comicios de 2007 en 
los que encabezaría la candida
tura socialista al anunciar Sánchez 
Calderón su intención de no repe
tir una vez que pase el 25 de mayo 
próximo.

El aspirante del PSOE a re
validar el triunfo del año 1999 
decía abiertamente que "si de mí 
dependiera Joaquín sería el can
didato a las elecciones municipa
les de 2007, porque yo digo que 
es el Indalecio Prieto de Puerto- 
llano". Sánchez Calderón manifes
taba a renglón seguido que Her
moso Murillo es una persona muy 
querida por los trabajadores de 
Puertollano porque ha sabido, 
como nadie, defender los proble
mas con los que se han encontra
do diferentes empresas de la ciu
dad, además de ser una persona 
muy vinculada al PSOE y con un 
gran poder de decisión.

Jovita Vozmediano es otra de 
las nuevas incorporaciones, esta 
vez en el puesto número cuatro y 
que viene de ocupar el cargo de 
directora en el Colegio T ierno 
Galván de la ciudad minera; dada 
su experiencia y valía, anunciaba 
el candidato a la alcaldía, esta 
mujer se encargaría de llevar la 
concejalía de educación que ac
tualmente regenta Miguel Ángel 
González y que ya había anuncia
do su intención de abandonar la 
política al tener problemas de in
compatibilidad y de horario entre 
su puesto de trabajo y el puesto 
de concejal.

El número seis está ocupa
do por Josefa Amaro, procedente 
de la sección juvenil del partido - 
Juventudes Socialistas-, "una mu
jer que traerá espíritus nuevos a 
la concejalía de juventud y que se 
ha formado durante su adolescen
cia en el partido". Amaro tiene una 
amplia experiencia en el mundo 
juvenil relacionado con la búsque
da de empleo donde ha estado tra
bajando en los últimos meses..

Para ocupar la concejalía de 
medio ambiente -s i el PSOE gana 
las elecciones el próximo mes de 
mayo- se ha buscado a una per
sona con grandes conocimientos 
en este campo, y la persona ele
gida ha sido el actual jefe de es
tudios del Instituto de Enseñanza 
Secundaria Juan de Távora, Án
gel García que además es geólogo, 
por lo que conoce de cerca los 
aspectos más técnicos del medio 
ambiente y de ahí su elección 
puesto que existe el compromiso 
de poner en marcha la Agenda lo
cal 21 durante la próxima legisla
tura.

Esta co n ce ja lía  se verá 
revitalizada con la creación de una 
mesa de participación en la que 
tendrán voz directa y permanente

todos los colectivos, especialmente 
aquellos relacionados con temas 
medio ambientales, "por lo que 
tendrá que Ángel García tendrá 
que superar un proceso de adap
tación a la nueva responsabilidad".

Manuela Sánchez es otra de 
las nuevas incorporaciones al pro
yecto socialista; se trata de una 
mujer durante muchos años vincu
lada a la Asociación de Amas de 
Casa y Consumidores El Timón y a 
la Federación de Asociaciones de 
Madres y Padres de Alumnos, y que 
según explicaba Sánchez Calderón 
trae al equipo humano que confor
ma esta lista "el sentimiento que 
solo las mujeres saben dar a de
terminados aspectos". Completan la 
candidatura en los últimos puestos 
jóvenes y mujeres como Esperan

za Novalbos, Isabel Carrión, Ma 
Cristina Martín, Rubén Gómez, Ju
lia Ríos y Eugenio Sánchez.

De los actuales quince ediles 
socialistas con representación en 
el pleno municipal repiten Antonio 
Rodríguez, Luis P izarro, Celia 
Mansilla, Ana Isabel Fernández, 
Sabas Nogales, Juani Núñez, Es
teban Fernández, Máximo Sáez 
(que ocupa precisamente el núme
ro quince) Dolores Gijón, Mariano 
Rodríguez y Ramón Sorando; es
tos tres últimos a partir del men
cionado puesto decimoquinto que 
es el número de ediles que actual
mente tiene en representación el 
PSOE-Progresistas y que, por tan
to, de repetirse el resultado de las 
pasadas elecciones, continuarían 
en el consistorio.

Entre las ausencias destaca
das en esta candidatura se en
cuentra la de la todavía edil de pro
moción económica, Paula Fernán
dez que deja la política municipal 
y pasa a ser la candidata propues
ta en la lista al parlamento regio
nal desde la asamblea de Puerto- 
llano junto a José Ma Barreda, en
tre otros.

En líneas generales, el aspi
rante socialista hablaba de una lis
ta electoral de cremallera en la 
que la gente es relativamente jo 
ven, con una importante renova
ción en los primeros diez puestos 
cifrada en el 40% y en el 48% si 
analizamos el conjunto de la can
didatura. Para Casimiro Sánchez 
"es un orgullo, una satisfacción y 
una tranquilidad saber que voy a 
contar con un gran equipo si los 
ciudadanos lo deciden". Con esta 
lista el candidato piensa que van 
a hacer muchas más cosas para 
co n se g u ir  una c iudad  
armónicamente habitable porque 
el actual primer edil considera que 
a él no le hace falta que esta ciu
dad crezca desmesuradamente, 
puesto que esto conllevaría au
mentar la delincuencia, la insegu
ridad, los problemas del tráfico y 
la tasa de paro.

Los 25 nombres que integran 
la candidatura socialista se mar
can como compromiso "mejorar la 
gestión, defender la honestidad, 
trabajar individualmente y en equi
po gracias a ser un grupo que 
sabe tratar a los ciudadanos y dar
les lo que ellos necesitan".

El candidato a la alcaldía 
aseguraba "vam os a ganar las 
próximas elecciones y volveremos 
a gobernar porque los ciudadanos 
de esta localidad saben quién les 
va a proporcionar lo que ellos ne
cesitan". S án chez  Ca lde rón  
recalcaba la gran capacidad de 
aguante que deben tener los con
cejales elegidos democráticamen
te puesto que los ciudadanos acu
den al consistorio a que les resuel
van sus problemas, tareas harto 
complicada en determinadas oca
siones y de ahí que deben poten
ciar esta disponibilidad a escuchar 
y a saber
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En primer lugar mantuvo un encuentro con colectivos de mujerest>
Jaime Mayor Oreja presentó 
a Juan José Jimenéz Prieto

Oretania /Puertollano

El pasado martes, día 4 de 
febrero, Mayor Oreja presentó 
a Juanjo Jim énez Prieto como 
candidato a la A lcald ía.

El responsable del Progra
ma Marco del Partido Popular 
para las elecciones autonómicas 
y locales de mayo de 2003 y 
v icesecre ta rio  genera l, Ja im e 
Mayor Oreja, se desplazó el pa
sado martes, día 4 de febrero, 
hasta la localidad ciudadrealeña 
de P u e rto lla n o , donde , tra s  
mantener un encuentro con las 
D irecciones local, provincia l y 
regional del PP, llevó a cabo un 
completo programa.

En prim er lugar mantuvo 
un encuentro con co lectivos de 
mujeres en el restaurante "Los 
Escuderos", donde compartió un 
café en am igable tertulia con las 
asociaciones invitadas, entre las 
que se encontraba la Asociación 
Amas de Casa "El T im ón", A so 
c ia c ió n  M u je re s
m a s te c to m iz a d a s  "S a n ta  
Á g u e d a " , A s o c ia c ió n  de 
Encajeras "Santa Ana", Cofradía 
de Señoras de Na Sa Virgen de 
Gracia, Mujeres para la Demo
crac ia , Foro de las M ujeres, 
Á rea  de la M u je r de l PP y 
Afammer.

Posteriormente Jaime Ma
yor Oreja, jun to  al presidente 
p r o v in c ia l,  Jo sé  M an u e l 
Rodríguez Carretero, y el presi
dente local, Juan José Jim énez 
P rie to , o frec ió  una rueda de 
prensa en la sede local del Par
tido  Popu la r de Pue rto llano , 
para posteriormente celebrar un 
acto público, donde presentó al 
candidato a la alcald ía de Puer
to llano por el Partido Popular, 
Juan José Jim énez, en el acto 
estuvieron destacadas persona
lidades del PP, a nivel regional 
y provincial.

«Santa Agueda» celebro 
el día de su patrona

e - a  a o ’ T T  ^

Ana Valderas y Jaim e Lobo

Oretania /Puertollano

El subdelegado del Gobier
no en Ciudad Real, Jaime Lobo, 
que participó en los actos pro
gramados por la Asociación de 
Mujeres Afectadas de Cáncer de 
Mama «San Águeda» de Puer
tollano, mostró su satisfacción 
por la puesta en marcha del Plan 
Integral contra el Cáncer anun
ciado por el presidente de Go
bierno, José María Aznar, en el 
transcurso de la inauguración del 
Centro Nacional de Investigacio
nes Oncológicas. En este centro, 
dirigido por Mariano Barbacid, se

han invertido ya 73 millones de 
euros y cuenta con 260 profe
sionales.

El Plan Integral contra el 
Cáncer potenciará la investiga
ción, la prevención, el apoyo a 
los familiares y la detección pre
coz de la enfermedad y para su 
desarrollo cuenta con una red de 
64 centros sanitarios distribuidos 
por el país. La dirección del plan 
corresponderá a un comité con 
participación del Ministerio de 
Sanidad y las comunidades au
tónomas y tendrá además el ase- 
soramiento de un comité cientí
fico.

Toda la información de Puertollano en Puertollanero
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Si deseas suscribirte a Puertollanero. Rellena este Boletín y 
envíalo junto a tu comprobante de ingreso ó domiciliación 
bancaría. Y recibirás Puertollanero durante 12 ediciones (Un año), 
por 12 Euros., en concepto de gastos de envío v manipulación.

Nombre:
CIF/DNI:
Dirección:
Población:
Teléfono:

Puertollanero
FORMA DE PAGO:

O  Ingreso en Caja Castilla La Mancha 
n9 de cta: 2105 - 2046 - 03 - 0142001594 
(adjuntar comprobante del ingreso)

] DOMICILIACIÓN BANCARIA:

Ent.: Ofic.: DC: Cta.

ENVIA TU SUSCRIPCION A  :
EDICIONES C&G
Correo: Apartado n910 -13500 Puertollano
Fax: 926 428893
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Los cuatro centros atienden a más de 150 personas discapacitadas
d .... ....  ........................... I

1,4 millones de euros se 
invertirán en los centros 
de discapacitados
El co n se je ro  de B ie n e sta r S o c ia l, Tom ás M añas, ha firm ad o  con la 
Fundación  "Fu e n te  A g ria "  el m anten im iento  de los centro s que  
atien d e n  a e sta s  p e rso n a s

P u erto llan ero

Dar atención e spec ia liza 
da, formación y posib ilitar la in
serción socio-labora l de más de 
150 c h ic o s  y c h ic a s  con  
d iscapac idades ps íqu icas es el 
ob je tivo  del conven io  de co la 
boración firm ado entre el con 
sejero de B ienestar Socia l, To
más Mañas, y el presidente  de 
la Fundación  "Fuen te  Agria", 
Anton io Rodríguez.

El im porte de este conve
nio, que asciende a más de 1,4 
m illones de euros y es el se 
gundo  de m ayo r cuan tía  de 
C a s t il la -L a  M an cha , te n d rá  
como objetivo el m anten im ien
to de los cuatro  centros que la 
Fundación gestiona, y en los 
que se ofrece atención a per
sonas con d iscapacidad.

Durante el acto de la f ir 
ma, Tomás Mañas ha destaca 
do el esfuerzo que se está rea
lizando desde el Gob ierno  re 
g ional en apoyo de los p rog ra
mas destinados a las personas 
con discapacidad, no sólo en las 
cuestiones económ icas, dado 
que "duran te  este año, por p ri
mera vez, se abonarán en un 
ún ico pago el to ta l de los con 
ven ios con las asoc iac iones de 
d iscapac itados, pues con an te
rio ridad se pagaba el 50% y el 
resto cuando hubiesen ju s t if i
cado ese prim er pago".

Según el t itu la r  de B ien 

estar Social, esta decisión se ha 
tomado "para evitar los peque
ños problem as económ icos que 
a lgun as  a so c ia c io n e s  ten ían  
con el anterior sistema de pago, 
que es el que realizan todas las 
a d m in is t r a c io n e s  p ú b lic a s .

Nuestro ob jetivo  es apoyar, tal 
y como ha puesto siem pre de 
m anifiesto  el presidente Bono, 
a las asociac iones de fam ilia 
res de personas discapacitadas, 
para que puedan o fre ce r el 
m ejor se rv ic io  y atención pos i

b les a estos ch icos y chicas".
Tomás Mañas tuvo pa la

bras de ag radec im ien to  para 
estas asoc iac iones, pues "s in  
e llas sería im posib le  poder lle 
gar a todas las personas que 
sufren alguna d iscapac idad , y

que necesitan de una atención 
especializada".

El convenio  firm ado esta 
m añana en tre  la Fundac ión  
"Fuente Agria " y la Consejería 
de B ienestar Socia l tiene como 
fin el mantenim iento de los cua
tro  c e n t ro s  de a te n c ió n  a 
d iscapac itados ps íqu icos que 
gestiona esta asociación.

Entre e llos cabe destacar 
e l C e n tro  R e g io n a l pa ra  
Discapacitados Psíquicos grave
mente afectados, propiedad de 
la Consejería, y que cuenta con 
48 plazas destinadas a aquellas 
personas con una discapacidad 
severa o muy grave.

A sí m ism o, y g ra c ia s  al 
presente conven io , el Centro  
Ocupaciona l continuará con su 
labor de form ación soc io -labo 
ral que lleva a cabo con 82 
usuarios. También el m anten i
m iento del Centro de Día, que 
a tiende  a aque lla s  pe rsonas 
que viven con sus fam ilia res y, 
durante el horario  d iurno, son 
atend idos en estas in sta la c io 
nes recib iendo apoyo espec ia 
lizado, se enmarca dentro de 
este convenio.

Por último, también se ha 
previsto en este acuerdo la en
trada en funcionam iento  de la 
vivienda tutelada para personas 
d iscapac itadas psíqu icas que, 
con 5 plazas, comenzará a fun
c ionar en las próxim as sem a
nas.

Exposición de Víctor Barba 
«Dibujar por dibujar»

La Biblioteca de Castilla-La 
Mancha en el Alcázar de Toledo 
acogió, la exposición de Víctor 
Barba «Dibujar por dibujar», don
de este reconocido dibujante e 
ilustrador recoge tres momen
tos de su reciente actividad ar
tística, 1994, 2001 y 2002.

Este artista puertollanense 
ha realizado numerosas exposi
ciones y cuenta en su haber con 
distintos premios, en una larga 
trayectoria en el mundo del có
mic y la ilustración.

"Los dibujos de Víctor Bar
ba son una proyección gráfica de 
los distintos estados de ánimo del 
artista", así lo manifestó la 
viceconsejera de Educación y 
Cultura, Elisa Romero.

Diplom ados de Enferm ería se 
incorporan a las ü v i’s móviles 
del SESCAM

La nueva gestión del Ser
vicio de Emergencia Sanitaria de 
Ciudad Real por parte del Gobier
no regional ha hecho posible la 
transformación oficial de las sie
te ambulancias medicalizadas 
disponibles en UVI'S  móviles, 
con la incorporación efectiva de 
personal de Enfermería a todas 
las unidades. A este respecto, el 
SESCAM ha asumido la financia
ción de estos vehículos de emer
gencia sanitaria, con una apor
tación de 601.012 euros por uni

dad, que tienen su ubicación en 
los parques de Ciudad Real, 
Puertollano, Alcázar de San 
Juan, Tomelloso, Valdepeñas, 
Manzanares y Almadén.

La contratación de estos 
42 diplomados en Enfermería 
responde a una reivindicación 
histórica y permite que, por vez 
primera, un profesional de dicho 
colectivo sanitario integre el 
equipo humano que viaja en cada 
UVI móvil, junto a un médico y 
dos técnicos.
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Argamasilla de Calatrava

El cartel «Caminando a tu 
lado... Jesús» anunciará 
la Semana Santa

Cartel premiado

El Ayuntamiento iniciará 
en breve las obras de la red 
general de agua potable

Qretania

El carte l "Cam inando a 
tu lado ... Je sús" de la local 
Eva María Fernández Rubio 
anunciará la Sem ana Santa 
de A rgam asilla de Calatrava, 
según decid ió  el ju rado  ca li
ficador.

El jurado, reunido en el 
C en tro  So c ia l P o liv a len te , 
estaba com puesto  por los 
rep resen tan tes de las tres 
hermandades, concretam en
te por José Ruiz Castellanos, 
de la Herm andad "Co frad ía  
de la Santa Cruz y Nuestra

Señora de los Dolores"; Juan 
Cano Muñoz, de la Herm an
dad del Santo Entierro, y An
tonio Dom ínguez Fernández, 
de la Herm andad del S ilen 
cio, y en cuyo fa llo  contaron 
con el v isto  bueno del con 
ce ja l de C u ltu ra , Ven tu ra  
Huertas.

La a rgam asille ra  Eva 
María Fernández recib irá 90 
euros y d ip lom a el próxim o 
12 de ab ril, durante el acto 
de presentación de la Sem a
na Santa y lectu ra de p re 
gón de la semana de pasión 
de Argamasilla de Calatrava.

El A y u n ta m ie n to  de 
Argamasilla de Calatrava in ic ia
rá en un plazo de 15 días las 
obras de mejora de la red gene
ral de agua potable de la loca li
dad, evitando de esta manera 
que los vecinos de la localidad 
sufran más cortes de agua pro
vocados por la antigüedad de las 
tuberías y la necesidad de un au
mento de presión con el único 
objetivo de que el agua llegue a 
todos los barrios y polígonos in
dustriales.

De esta manera, el Ayun
tam ien to  de A rg a m as illa  de 
Calatrava soluciona de forma in
mediata el mal estado de las tu 
berías, "un problema que urgía 
de una rápida solución ya que ha 
afectado a la localidad durante 
las últimas semanas y ha priva
do a los vecinos de un bien tan 
necesario como es el agua", se
ñala Fernando Calso, alcalde de 
Argamasilla de Calatrava.

El coste de estas obras as
ciende a un tota l de 180.000 
euros ( alrededor de 30 m illones 
de pesetas) que serán subven
cionados por la D iputación Pro
vincial de Ciudad Real dentro del 
Programa Operativo Local.

Los conductos se renovarán 
desde la variante hasta el en
tronque con el nuevo depósito, 
ya que el tramo desde el parque 
hasta la variante se renovó ya 
durante el año 2001.

En otro orden de cosas el 
Ayuntam iento de Argamasilla de 
Calatrava ofrecerá nuevos ser
v ic ios en la B ib lioteca Pública 
Municipal "Medrano", para lo que 
se ha so lid ado  una subvención 
a la Consejería de Educación y 
Cultura de la Junta de Com uni
dades de Castilla-La Mancha.

La B ib lio te ca  M un ic ipa l 
quiere poner a disposición de to

dos sus usuarios nuevas ofertas 
como adquisiciones bibliográficas 
y publicaciones periódicas, músi
ca, vídeos y soportes electrónicos.

Para ofrecer serv ic ios de 
música, v ídeos y soportes e lec
trónicos se ha solicitado una ayu
da de 600 euros para cada uno 
de e llos. El Ayuntam iento  de 
Argam asilla de Calatrava debe
rá invertir la misma cantidad en 
cada modalidad.

Para las adqu isic iones b i
b liográficas y publicaciones pe

riódicas el Ayuntam iento gasta
rá 3.900 euros y la Junta de Co
munidades subvencionará el 40 
% de esta cantidad.

Asim ism o, el Ayuntam ien
to ha so lic itado una subvención 
a la Junta de Comunidades para 
ofertar una nueva activ idad, la 
de proyectar cine in fantil los f i
nes de sem ana en el Centro  
S o c io c u ltu ra l,  to da  ve z  que 
A rg am as illa  de C a la tra va  no 
cuenta con sala de cine en su 
casco urbano.
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BOLETIN DE SUSCRIPCION
Si deseas suscribirte a Apuntes. Rellena este Boletín y envíalo 
junto a tu comprobante de ingreso ó domiciliación bancaría. Y 
recibirás Apuntes durante 6 ediciones (Un año), por 6 Euros., en 
concepto de gastos de envió y manipulación.

Nombre: ______________ _____ ___________________
CIF/DNI: _______________________________________
Dirección: ----------------------------------------------------------
Población: ----------------------------------------------------------
Teléfono: ----------------------------------------------------------

Ent.: Ofic.:_

Firmado ó sellado

1
FORMA DE PAGO:

O  Ingreso en Caja Castilla La Mancha
n9 de cta: 2105 - 2046 - 03 - 0142001594 |
(adjuntar comprobante del ingreso)

□  DOMICILIACIÓN BANCARIA:

__ DC:________C ta ._______________________ I
I

ENVIA TU SUSCRIPCION A :  |
EDICIONES C&G |
Correo: Apartado n210 -13500 Puertollano 
Fax: 926 428893
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CALZADA DE CALATRAVA

La Junta ofrece servicios 
gratuitos de internet a las 
asociaciones

i-----------  i

Oretania

El Ayuntamiento de Calzada 
de Calatrava ha dirigido una carta 
a las asociaciones del municipio en 
la que se informa sobre la Orden 
de la Consejería de Ciencia y Tec
nología, para facilitar la incorpora
ción a la sociedad de la informa
ción y del conocimiento a las aso
ciaciones y entidades sin ánimo de 
lucro de Castilla-La Mancha, que ha 
sido publicada en el Diario Oficial 
de Castilla-La Mancha. El plazo de 
presentación de solicitudes está 
abierto desde el pasado día 1 de 
febrero.

Con la publicación de esta 
nueva Orden, la Consejería preten
de, "entre otros objetivos, la divul
gación y extensión de las nuevas 
tecnologías de la información o de 
las comunicaciones y, en especial, 
el uso de Internet entre todos los 
ciudadanos castellanomanchegos, 
con independencia de su nivel de 
renta, su nivel educativo, cultural y 
su lugar de residencia", según ex
plica el alcalde Francisco Espino
sa.

Espinosa recuerda también 
como el consejero de Ciencia y  Tec
nología abrió en Calzada uno de los 
primeros Centros de Internet de la 
región, donde personas de todas 
las edades pueden acceder de for
ma gratuita a la red electrónica en 
este centro, ubicado en la Univer
sidad Popular.

Dado el importante movi
miento asociativo de la región, re
sulta imprescindible crear instru
mentos de ayuda para que las pro
pias asociaciones o sus miembros 
puedan acceder a las nuevas tec
nologías de la información, en base 
a ello, la Consejería, a través de 
esta Orden, crea un procedimiento 
de colaboración para que las aso
ciaciones o sus miembros que lo 
deseen puedan acceder a la nueva 
sociedad de la información y del co

nocimiento.
El mecanismo de colabora

ción entre la Consejería y las Aso
ciaciones y  asociados que lo solici
ten se concretará en servicios gra
tuitos como la gestión del acceso a 
Internet, según las modalidades vi
gentes de promoción de las distin
tas operadoras; la asignación de 
cuentas de correo electrónico, tan
to para la asociación o entidad sin 
ánimo de lucro, como para sus aso
ciados; creación de la página web 
básica.

Otros servicios gratuitos se
rán albergar esta web básica en el 
portal www.castillalamancha.es, en 
su modalidad de alojamiento pro
fesional básico; la información so
bre las herramientas que el citado 
portal pone a disposición de las aso
ciaciones de la región; el acceso a 
los cursos de formación digital del 
Programa Iníci@te en Internet, tan
to para las directivas de las Aso

ciaciones como para el resto de 
a so c iad o s , a s í com o el 
"subdominio" del tipo "nombre 
asociacion.castilllalamancha.es".

Todos estos servicios serán 
prestados por la Fundación Insula 
Barataría para el fomento de la So
ciedad de la Información y del Co
nocimiento en Castilla-La Mancha.

Podrán acogerse a esta Or
den las asociaciones y entidades 
sin ánimo de lucro con sede social 
en Castilla-La Mancha y que estén 
debidamente registradas, siempre 
que pidan su incorporación al pro
grama. El plazo de presentación de 
solicitudes está abierto desde el 
pasado día 1 de febrero de 2002.

Para una mayor información, 
las Asociaciones podrán dirigirse al 
Centro de Internet, que está ubi
cado en la Universidad Popular, o a 
la Agencia de Empleo y Desarrollo 
Local del Ayuntamiento de Calzada 
de Calatrava.

Francisco Espinosa  
encabeza la candidatura 
del PSOE en Calzada  
de Calatrava

siguiente orden, Teresa Fer
nández, Aurelio Paños, Lázaro 
Góm ez, M aría del Carm en 
Acevedo, Juan Antonio García 
y María Rocío Alarcón, entre 
otros, con un total de seis hom
bres y cinco mujeres.

"Con esta lista", califica
da por el también vicepresi
dente de la Diputación Provin
cial, como "cohesionada, com
pacta e ilusionante", además 
de con una buena campaña 
electoral, avalada por la bue
na gestión desarrollada en es
tos 12 años, el PSOE intentará 
aumentar el respaldo de los 
calzadeños en las urnas, su
perando los 2.024 sufragios 
obtenidos en 1999.

La asamblea local del 
PSOE de Calzada propuso, asi
mismo, designar a José María 
Barreda, Antonio Salinas y José 
Manuel Caballero como candi
datos del PSOE al Parlamento 
regional.

Oretania

El actual alcalde de Cal
zada de Calatrava, Francisco 
Espinosa, ha sido reelegido 
este fin de semana por la asam
blea local del PSOE para enca
bezar la candidatura que este 
partido presentará en las próxi
mas elecciones municipales y 
proseguir así el proyecto inicia
do hace 12 años que ha traído 
progreso y futuro a la localidad.

Espinosa ha confecciona
do, según sus propias palabras, 
"la mejor lista para seguir tra
bajando por y para Calzada". 
Buena prueba de ello, es que 
seis concejales de los siete ac
tuales pertenecientes al grupo 
municipal socialista figuran en 
esta candidatura, "dispuestos a 
seguir luchando por los intere
ses de Calzada, anteponiéndo
los a los personales".

Siguen a Francisco Espi
nosa en la candidatura, y en el

Toda la información de Calzada de Calatrava en Salvatierra
r

BOLETIN BE SUSCRIPCION
Si deseas suscribirte a Salvatierra. Rellena este Boletín y envíalo 
junto a tu comprobante de ingreso ó domiciiiación bancaría. Y 
recibirás Salvatierra durante 6 ediciones (Un año), por 6 Euros., 
en concepto de gastos de envió v manipulación.

Nombre:
CIF/DNI:
Dirección:
Población:
Teléfono:

Ent. Ofic.:_

Firmado ó sellado

FORMA DE PAGO:

I I Ingreso en Caja Castilla La Mancha 
n2 de cta: 2105 - 2046 - 03 - 0142001594 
(adjuntar comprobante del ingreso)

□  DOMICILIACIÓN BANCARIA:

__  DC:_______Cta. _______________ __

ENVIA TU SUSCRIPCION A :
EDICIONES C&G
Correo: Apartado n910-13500 Puertollano 
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Miguel Induráin, Ricardo 
Ayala y Esteban Mena, 
premios Fercatur 2003
La Fundación Em presarial de Ciudad Real, organizadora de FERCATUR, 
Feria de la Caza, Pesca y Turism o, los días 19, 20 y 21 de septiem bre de 
2003 en el Pabellón Ferial de Ciudad Reai, presentó el cartel de esta nue
va edición y a los prem iados Fercatur en sus distintas modalidades: Per
sonaje Cinegético de C-LM, Entrañable dentro del Mundo de la Caza y 
Popular. Dicho acto se realizó el pasado 30 de enero, con motivo de la 
celebración de Fitur. , .. —  . --------

Oretania IPrimera Quincena

PROVINCIA
Los premiados y el cartel de la feria, presentados en Fitur el día 30 
de enero ,----- ,---------------------------

Oretania

Esta 8a edición la consolida sin 
duda como la primera Feria del sec
tor a nivel nacional, a pesar de ce
lebrarse más de 30 eventos simila
res en nuestro país y gran parte de 
ellas contar con un mayor presu
puesto.

El com ité organizador de 
Fercatur ha elegido como Persona
je Entrañable de la Caza a Esteban 
Mena; Personaje Cinegético de 
Castilla-La Mancha: Ricardo Ayala 
y Personaje Popular de la Caza: 
Miguel Induráin. El autor del cuadro 
que servirá como cartel anunciador 
de Fercatur 2003 es del conocido 
pintor, Miguel Angel Bedate.

Fercatur pretende consolidar
se como la primera feria del sector 
a nivel nacional por lo que se reali
zará un nuevo esfuerzo en poten
ciar las sinergias del mundo de la 
caza y el turismo de interior, se 
ampliará la parte expositora y ha
brá un mayor número de visitantes 
del exterior.

Personaje Cinegético de 
Castilla-La Mancha: Ricardo 
Ayaia

Ricardo Ayala López, es un 
castellano-manchego de Ciudad 
Real, que ama profundamente su 
tierra y que cuando tiene un mo
mento libre se echa literalmente al

campo para ejercitar su afición fa
vorita de la caza, en contacto con el 
medio natural que él respeta pro
fundamente.

Esta afición convertida en vo
cación, es precisamente la que le 
ha llevado a dedicar buena parte de 
su vida al servicio de la actividad 
venatoria, aglutinado a estas altu
ras una larga hoja de servicios de 
la que sin duda constituye el mejor 
exponente su firme compromiso con 
la Asociación de Productores de 
Caza de Castilla La Mancha, más 
conocida como APROCA, Asociación 
que el ayudó a crear hace ya veinte 
años junto a un grupo de titulares 
de cotos de caza de nuestra Comu
nidad Autónoma y que hoy día tam
bién se encuentra implantada en 
Andalucía, Extremadura, Madrid y 
Galicia.

Desde entonces, APROCA ha 
estado en primera línea en nume
rosos foros defendiendo siempre la 
propiedad rural y el ordenado apro
vechamiento del recurso cinegéti
co, algo que esta Asociación consi
dera un sector agropecuario mas, 
tal y como lo prueba su vinculación 
con la Asociación Agraria ASAJA.

Si tuviéramos que resumir 
brevemente la trayectoria cinegéti
ca de Ricardo Ayala habría que de
cir que Ricardo no sólo practica la 
caza sino también trabaja por y para 
la caza, algo nada fácil en un mun
do tan singular como este, que

cuenta con tanto detractores como 
acérrimos defensores y que él trata 
de armonizar convencido de que la 
utilización racional de los recursos 
naturales renovables, no sólo cons
tituye un hecho lícito sino también 
necesario

Personaje Entrañable dentro 
del Mundo de la Caza:
Esteban Mena

Esteban Mena es el cazador 
de la provincia que cuenta con más 
años federado, una de las razones 
de la concesión de dicho galardón.

Nacido en Carrión  de 
Calatrava en 1936 tiene un taller de 
motos y es agricultor. Comenzó en 
la caza a los 16 años y el amor a 
este mundo le vino del padre, al que 
acompañaba desde muy pequeño y 
al que le quitaba la escopeta mu
chas veces. Siempre cazador en 
esta zona de la provincia de Ciudad 
Real preferentemente, hasta los 32 
años no empieza a participar en 
campeonatos provinciales de caza 
menor con perro. Durante los años 
70 gana su primer campeonato al 
que después le siguen 6 más, de 
ellos 5 consecutivos. También es 4 
veces ganador en el campeonato 
de veteranos de C-LM y una vez 
subcampeón de España (año 85).

Este cazador que ha dispara
do en su larga carrera más de 
50.000 tiros señala que este mun

do ha cambiado mucho a lo largo 
de estos años: hace 40 años sólo 
podía cazar el que tenía dinero para 
cartuchos, «yo conseguía este dine
ro con la venta de perdices» y aho
ra hay más gente y, sobre todo, se 
ha incorporado un público más jo
ven.

En este sentido, también re
salta que hay menos caza por ha
ber más cazadores y gracias a que 
los cotos están controlados.

Es también amante de la bici 
-ganó varios campeonatos y llegó a 
participar en el Campeonato de Es
paña-, ha subrayado la importancia 
que tiene una feria como Fercatur 
«a la que nunca falto» y ha agrade
cido la concesión de este premio 
que reconoce toda una carrera en 
el mundo cinegético.

Personaje Popular de la 
Caza: Miguel Induráin

Miguel Induráin nació en 
Villava (Navarra) el 16 de julio de 
1964. Es el segundo de cinco her
manos de una familia de agricul
tores. Durante su infancia practi
có diversos deportes como el fút
bol, el baloncesto y sobre todo at
letismo. Su primera bicicleta se la 
regalaron el día que cumplió los 
diez años para que fuera él solo 
desde Villava a Alzorriz, que esta
ba a 20 kilómetros. Alzorriz es el 
pueblo de su madre, donde la fa
milia tenía una finca. Esta bicicle
ta costó 10.000 pesetas, era de la 
marca Olmo, de segunda mano y 
pintada en verde. Su primera com
petición la disputó en 1975 en 
Luque y Miguel quedó segundo y 
como premio recibió un bocadillo 
y una Fanta. Eso le gustó y a la 
semana siguiente, en Eliozondo, 
ganó. El primer dinero que ganó 
como profesional lo empleó en 
amueblar su cuarto.

Al ciclismo llegó por casuali
dad, Miguel Induráin ha asegurado 
en más de una ocasión que no te
nía ídolos y que no sabía nada de la 
historia del ciclismo.

En julio de 1983, con 18 años, 
se proclamó campeón de España en 
la categoría de aficionados. Pasó a 
profesionales en 1984 y ganó la con
tra reloj del Tour del porvenir. Al año 
siguiente, en 1985, llegó a ser líder 
por un día de la Vuelta a España 
siendo el líder más joven de la his
toria. Su etapa como «ciclista de

Febrero  2003

porvenir» se cierra con su victoria 
en el Tour de la Comunidad Euro
pea y la Volta a Cataluña del año 
87.

Su progresión como ciclista 
fue evolucionando año tras año has
ta dar el boom definitivo en 1991 a 
los 27 años. Ha sido un ciclista que 
con el paso del tiempo ha ido man
teniendo la fuerza pero aligerando 
su peso, esto le permitía ser más 
competitivo en la montaña. Es un 
hecho sin precedentes el ganar cin
co Tours consecutivos. Su hermano 
Prudencio también fue ciclista pro
fesional del equipo Banesto.

Se retiró del ciclismo profe
sional en enero de 1997, una vez 
finalizado su contrato con Banesto. 
Su despedida significó el adiós del 
mejor deportista español y, para 
muchos, del mejor ciclista.

Es gran amante de la natura
leza y de la caza la cual practica 
siempre que su apretada agenda se 
lo permite.

BEDATE, UN PINTOR CAZADOR

Nace el 28 de Enero de 1952 
en Coria (Cáceres). Alos nueve años 
ingresa en la Escuela de Artes Apli
cadas de Mérida.

Además de las muchas obras 
y exposiciones realizadas, ha via
jado tanto para enseñar su Arte 
como para pintar. Como por ejem
plo, con motivo de su exposición en 
Washinton D.C. hace un recorrido 
por diez Estados de la Unión difun
diendo su obra.

También varios cuadros su
yos han sido portada de revistas de 
caza, así en 1991 un cuadro suyo 
es portada de una revista muy im
portante del ámbito nacional. Por 
otro lado, la revista THE SUNDAY 
TIMES MAGACINE le dedica un 
amplio reportaje en el que toca te
mas de Extremadura, la caza y su 
pintura.

Se le puede definir como una 
persona capaz de captar en una 
décima de segundo lo que otros 
tardamos meses en ver. Su agili
dad mental y su capacidad de ob
servación caen fuera de lo normal 
y por eso son extraordinarios ; y 
por eso pinta lo que pinta.

En definitiva, sus andanzas 
por el mundo cazador le han dota
do de unos conocimientos diferen
tes y variados que, como buen pro
fesional, plasma en los cuadros.

Toda la información de Alm odóvar del Campo en Valle A lcudia

Si deseas suscribirte a Valle Alcudia. Rellena este Boletín y envíalo 
junto a tu comprobante de ingreso ó domiciliación bancaría. Y 
recibirás Valle Alcudia durante 6 ediciones (Un año), por 6 Euros., 
en concepto de gastos de envío y manipulación.

FORMA DE PAGO:

O  Ingreso en Caja Castilla La Mancha 
n2 de cta: 2105 - 2046 - 03 - 0142001594 
(adjuntar comprobante del ingreso)

□  DOMICILIACIÓN BANCARIA:

Nombre:
CIF/DNI:
Dirección:
Población:
Teléfono:

Ent.: Ofic.: DC: Cta.

ENVIA TU SUSCRIPCION A  :
EDICIONES C&G
Correo: Apartado n210 -13500 Puertollano
Fax: 926 428893Firmado ó sellado
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> Argamasilla de Alba: Los manifestantes firmaron sobre una pancar
ta gigante con el lema “ NO A LA GUERRA” , ___

El acto contra la guerra  
de Irak concentró a más 
de 500 personas
el Foro S ocia l de A rg a m a silla  de A lba , inv itó  a los m an ifestan tes a 
p a rtic ip a r a ctiva m e n te  a fa v o r a la causa  h aciend o  lleg ar su re ch a 
zo a las a ltas  e s fe ra s  p o lít ica s  del pa ís m ed iante  el co rreo , re a liz a n 
do sus p ro p ia s  p a n ca rtas  con el lem a "N O  A LA G U ER R A ", y u b icá n 
d o las  p o ste rio rm e n te  en sus ve n ta n as  o lu g are s  de trab ajo  o p a rti
c ip an d o  en la m an ifesta c ió n  del próx im o día 15 de fe b re ro  en la 
P laza  M ayor de C iudad Real ____________________

Oretania

Argamasilla de Alba acogió un 
acto de repulsa contra la guerra de 
Irak convocado por las asociaciones 
que componen el Foro Social de la 
localidad (Ecologistas en Acción, 
RCADE, Cáritas y AlbaJoven).

A la Plaza de España de esta 
población acudieron personas de di
ferentes condiciones sociales, dife
rentes edades, diferentes Inquietu
des culturales y diferentes convic
ciones políticas pero con un objeti
vo común, expresar su rechazo ab
soluto ante la inminente guerra de 
Estados Unidos y sus aliados contra 
Irak, y también contra la guerra en 
general.

En un gesto simbólico, los 
más de 500 manifestantes plasma
ron su firma sobre una pancarta gi
gante en la que destacaba el lema 
"NO A LA GUERRA" dejando así cons
tancia de su participación en el acto.

Así mismo, las personas que 
acudieron a la convocatoria recibie
ron información, por parte de los 
m iem bros del Foro Soc ia l de 
Argamasilla de Alba, acerca de los 
verdaderas razones que motivan 
esta guerra, así como de las pre
guntas e inquietudes que cualquier 
ciudadano de a pie se puede plan
tear sobre este conflicto bélico.

Del mismo modo, el Foro So
cial de Argamasilla de Alba, invitó a 
los manifestantes a participar acti

vamente a favor a la causa hacien
do llegar su rechazo a las altas es
feras políticas del país mediante el 
correo, realizando sus propias 
pancartas con el lema "NO A LA 
GUERRA", y ubicándolas posterior
mente en sus ventanas o lugares de 
trabajo o participando en la mani
festación del próximo día 15 de fe
brero en la Plaza Mayor de Ciudad 
Real.

Finalmente, se procedió a la 
lectura de un manifiesto de denun
cia en el que se dejó clara la idea 
de que los conflictos bélicos peiju- 
dican sobre todo a la ciudadanía, 
reflejando la prepotencia de un país

como EEUU así como su ambición 
con el fin de conseguir más petró
leo y riqueza, planteando también 
la campaña propagandística lleva
da a cabo por este país para obte
ner apoyos con argumentos que 
dañan la inteligencia.

El Alcalde de Argamasilla de 
Alba, José Díaz-Pintado, el tenien
te de alcalde, Deogracias Hilario, 
la Concejal de Cultura, Maribel 
Moya, la Concejal de Bienestar So
cial, Josefina Porras, el Concejal de 
Flacienda, Cecilio Ocaña y el Con
cejal de Medio Ambiente, Benito 
Hilario, apoyaron el acto con su 
presencia.

"El vidrio no es 
basura, recíclalo"

Oretania

El Consorcio de Residuos 
Sólidos Urbanos (RSU) de Ciu
dad Real va a poner en marcha 
en febrero una campaña de sen
sibilización e información para 
fomentar el reciclado de vidrio, 
bajo el lema "el vidrio no es ba
sura, recíclalo".

Monitores de la empresa 
"Majada Medio Ambiente" infor
marán directamente a los usua
rios de las ven ta ja s 
medioambientales que supone 
depositar este tipo de envases 
en el iglú verde.

La campaña se desarrolla
rá en mercados, hipermercados 
y establecimientos de todos los 
municipios de más de 4.000 ha
bitantes del territorio del Consor
cio RSU. En total, se informará 
en 41 puntos de 20 municipios y 
se repartirán folletos informati
vos así como imanes publicita
rios.

En la campaña se incidirá 
en los hábitos correctos para 
hacer posible el reciclado del vi
drio, recordando que no deben 
depositarse en el iglú los tapo
nes de las botellas, las bombi

llas ni los cristales.
También se subrayará el 

hecho de que se ahorra energía 
mediante la aportación del vidrio 
a la recogida selectiva (con la 
energía que ahorra el reciclaje 
de una sola botella, se podría 
mantener encendida una bom
billa de 100 watios durante cua
tro horas), se ahorran materias 
primas, se reducen los residuos 
que van a parar a los vertederos 
y se reduce la contaminación del 
aire en un 20% al quemar me
nos combustible para fabricar 
nuevos envases.

El presidente del Consor
cio RSU, Francisco Espinosa, re
calca la idea de que los ciudada
nos están respondiendo extraor
dinariamente bien a estas reco
gidas selectivas, como lo de
muestra el hecho de que, en tres 
años, se ha incrementado en 
más de un 50% las cifras de re
cuperación pero, no obstante, 
aún estamos lejos de un óptimo 
nivel por cuanto que en el terri
torio del Consorcio hemos recu
perado en 2002, un total de 6,1 
kilos por habitante y año mien
tras que la media nacional se ci
fra en 8,6 kilos.

Toda la información de Torralba de Calatrava en Torralbeño
r

BO LETIN  D E SUSCRIPCION
Si deseas suscribirte a Torralbeño. Rellena este Boletín y envíalo 
junto a tu comprobante de ingreso ó domiciliación bancaría. Y 
recibirás Torralbeño durante 6 ediciones (Un año), por 6 Euros., 
en concepto de gastos de envió v manipulación.

Nombre: --------------------------------------------------- ----- -
C I F / D N I : ----------------------—---------------------------------
Dirección: ------------- ---------------- —-------------------------
P o b la c ió n :--------------- ------------------------------------------
T e l é f o n o : ----------------------------— --------------------------

Torralbeño

Ent.: Ofic.:_

1
FORMA DE PAGO:

I
i i Ingreso en Caja Castilla La Mancha |

ne de cta: 2105 - 2046 - 03 - 0142001594 |
(adjuntar comprobante del ingreso)

□  DOMICILIACIÓN BANCARIA:

DC: Cta.
“  I
ENVIA TU SUSCRIPCION A : |
EDICIONES C&G |
Correo: Apartado ne 10 -13500 Puertollano
Fax: 926 428893

L

Firmado ó sellado
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N .  En consonancia con las propuestas que han salido de la Mesa Ciudad
Real-Futuro ¡ .. ....—

De Lara apuesta por la  
creación de un Patronato  
Provincial de Turism o
C re a r un P atro n ato  P ro v in c ia l del T u rism o  y  a rt icu la r  a tra v é s  de  
e ste  órg ano  un p lan  in teg ra l que perm ita  d e sa rro lla r las  p o te n c ia li
d ad es tu r ís t ica s  que o fre ce  la p ro v in c ia  son  dos in ic ia tiv a s  que hay  
que  te n e r  en cu en ta  y , so b re  tod o , m a te ria liza r la s  d e sd e  la un idad  
de to d o s  lo s  se cto re s  y  de  las  a d m in istra c io n e s , s i rea lm ente  se  
p rete n d e  q u e  la d e m a rca c ió n  c iu d arre a le ñ a  se  co n v ie rta  en d e stin o  
de in te r io r  de re fe re n c ia . , .— — ...... . ..  . .... ... ■

Orptania

Crear un Patronato Provincial 
del Turismo y articular a través de 
este órgano un plan integral que 
permita desarrollar las potenciali
dades turísticas que ofrece la pro
vincia son dos iniciativas que hay que 
tener en cuenta y, sobre todo, ma
terializarlas desde la unidad de to
dos los sectores y de las adminis
traciones, si realmente se pretende 
que la demarcación ciudarrealeña 
se convierta en destino de interior 
de referencia.

Son palabras del presidente 
de la Diputación, Nemesio de Lara, 
quien visitó las instalaciones del 
stand de Castilla-La Mancha en la 
Feria Internacional del Turismo 
(FITUR'2003) coincidiendo con la 
celebración del Día de Ciudad Real,

De Lara ha mostrado su sa
tisfacción porque la provincia ha 
estado ampliamente representada 
en FITUR y más concretamente en 
el stand de la región con 400 me
tros cuadrados de exposición y die
cinueve mostradores que aglutinan 
a 77 de los 102 pueblos que hay en 
Ciudad Real. Señaló, a este respec
to, que la Diputación y Patronato de 
Intereses Provinciales, dependien
te de la institución provincial, han 
gestionado la presencia de todos 
ellos ante la Junta de Comunidades 
con el objetivo de que Castilla-La 
Mancha en general y la provincia de 
Ciudad Real en particular se mues
tren al visitante en un espacio físico 
conjunto, tal y como defendió hace 
cuatro años cuando rada pueblo con
curría por separado al importante 
escaparate que constituye FITUR.

De Lara, que dijo que la pre
sencia de todos los países y regio
nes en FITUR justifica con creces 
que es necesario estar presente en 
este evento, manifestó que Ciudad 
Real, desde el punto de vista turís
tico, aún "está por descubrir". De ahí 
el empeño que ha puesto durante 
los últimos cuatro años la Diputa
ción a la hora de promocionar las 
excelencias de la provincia a través 
de campos como el gastronómico, 
el agroalimentario, el histórico, el 
arqu itectón ico , el artístico , el 
medioambiental y el cultural.

En este sentido indicó que en 
el marco de la Mesa Ciudad Real- 
Futuro se han recogido interesan
tes propuestas tendentes a aprove
char las potencialidades turísticas 
que ofrece la provincia de Ciudad 
Real. Y agregó que además del pa
tronato y del plan es necesario con
seguir certificados de sostenibilidad 
turística así como la puesta en mar
cha de iniciativas como los trenes 
de la minería, en las comarcas de 
Puertollano y Almadén, del vino, en 
La Mancha y Valdepeñas, o pensar 
en la recuperación de las calzadas 
medievales y de las rutas de la 
transhumancia.

Aunar esfuerzos

Apeló también a la unidad De 
Lara cuando se refirió a la impor
tancia de aunar esfuerzos para que 
subsectores turísticos que en la pro
vincia de Ciudad Real tienen una 
gran relevancia, como es el cinegé
tico, ejerzan una atracción sobre el 
visitante que debe ser complemen

tada con otras ofertas dentro de 
campos como el senderismo, el 
cicloturismo o proyectos que afec
tan a comarcas concretas. De ahí 
que la Diputación haya considerado 
oportuno solicitar su inclusión en los 
siete grupos de acción local que hay 
en la provincia.

Tras comentar que el sector 
turístico supone el 10 por ciento del 
Producto Interior Bato (PIB), De Lara 
dijo, en otro orden de cosas, que 
es necesario fomentar el turismo de 
interior desde lo público. Desde la 
Diputación -añadió- se apoyan, en 
la medida de lo posible, proyectos 
al tiempo que se impulsan otras ini
ciativas como la señalización de ru
tas turísticas que se está llevando a 
cabo desde la Unidad de Promoción 
y Desarrollo que depende de la ins
titución provincial.

Puertollano en FITUR

La ciudad industrial estaba 
acompañada en este mismo espa
cio por otras localidades y comar

cas; desde Tomelloso a la Manco
munidad la Mancha, pasando por la 
zona norte de los Montes, Montesur, 
Tierra de Caballeros y Tablas de 
Daimiel, por mencionar siquiera al
gunos de los ejemplos.

Puertollano se presentaba con 
varios atractivos. Una reproducción 
del castillete minero a gran escala 
ocupaba, en una urna, un lugar pri
vilegiado junto al mostrador en el 
que se repartían miles de folletos 
recomendando la visita de la comar
ca. En estos trípticos se hablaba de 
la riqueza natural que ofrece esta 
zona y que pasa por el centro de 
ocio y naturaleza de la Dehesa Bo
yal que en breve verá construido un 
campamento donde instalar las per
tinentes tiendas de campaña. No se 
podían olvidar de la guía de arbus
tos y plantas que se pueden identi
ficar en todo el Valle de Alcudia en 
cuyas puertas se encuentra la ciu
dad industrial.

El castillete minero era refe
rencia obligada para otro de los pro
yectos turísticos que está finalizan

do el actual equipo de gobierno y 
que pasa por la construcción del 
Museo de la Minería, en los alrede
dores del parque del Pozo Norte; se 
quiere atraer al mayor número de 
visitantes hasta la zona conjugando 
todos estos atractivos.

Imágenes con la histórica 
Fuente Agria, del conocido Castillete 
del Pozo de Santa María, los tradi
cionales pañuelos de hierbas y las 
recomendaciones gastronómicas 
completaban una amplia oferta tu
rística para que ios llamados tour 
operadores incluyan en sus paque
tes promocionales esta comarca y 
el conjunto de la provincia.

Aeropuerto

Los responsables del aero
puerto "Don Quijote de La Mancha" 
han hecho un balance muy positivo 
de esta primera asistencia con 
stand propio a Fitur, feria en la que 
volverán a estar el año próximo con 
una presencia más grande, para lo 
cual ya han iniciado contactos con 
responsables de Ifema.

La ubicación del stand del 
aeropuerto de Ciudad Real en Fitur, 
anexa al gran pabellón de Castilla- 
La Mancha, ha sido muy bien acogi
da por los visitantes de la represen
tación regional, orgullosos de que 
"por fin" hubiese un proyecto de 
aeropuerto como el de Ciudad Real 
a llí presente.

La presentación en la pasada 
edición de Fitur del nuevo vídeo 
promocional y del nuevo y bello fo
lleto informativo del aeropuerto, 
expuestos por primera vez al públi
co especializado, medios informa
tivos y autoridades castellano-man- 
chegas, en la sala de actos del stand 
regional y  coincidiendo con la cele
bración del "Día de Ciudad Real" , 
fue uno de los actos más concurri
dos de cuantos se han organizado 
en el pabellón de Castilla-La Man
cha.

En total se han distribuido de 
forma selectiva y entre profesiona
les, varios cientos de estos folletos 
informativos y su CD incluido, que 
ha suscitado numerosos elogios y 
fe lic itaciones a los promotores 
aeroportuarios.
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La D iputación de Ciudad 
Real destinará durante el pre
sente ejercicio al Plan de Aldeas, 
cuando se cum ple  su cuarta 
anualidad, un total de 781.315 
euros que se repartirán entre 67 
anejos que pertenecen a 25 mu
nicipios matrices de la provincia. 
A s í lo asegura el v icepresidente 
primero de la D iputación, Ángel 
Amador, quien ha recordado que 
se trata de una in iciativa que se 
ha puesto en marcha en el ac
tual mandato con un marcado 
carácter progresista y social ade
más de igualitario, porque con
tribuye a dotar de servicios a los 
ciudadanos y ciudadanas, inde
pendientem ente de la entidad 
que de los núcleos poblaciones 
donde residen.

Recuerda, en este sentido, 
Amador que por primera vez se 
ha impulsado desde la D iputa
ción durante el cuatrienio 2000- 
2003 un Plan de A ldeas regula
do que está dotado económ ica
mente a través de convocatorias.
Y añade que se trata de una in i
ciativa que anunció el presiden
te de la institución, Nemesio de 
Lara, en su discurso de investi
dura.

Amador, que dijo que de 
cada 0'60 euros que llegan a las 
aldeas 75 ó 95 son aportadas por 
la Diputación, explica que la me
dia de inversión por habitante se 
sitúa en alrededor de 100 euros.
Y añade que se con tem p lan  
obras as í como equ ipam iento e 
in fra e s tru c tu ra s  tenden te s a 
mejorar la calidad de vida de los 
habitantes de las aldeas.

Por su parte, el v icepresi
dente responsable del Área de 
Obras, Francisco Chico, explica 
que los porcentajes de aporta
ción por parte de los Ayunta
m ientos varían dependiendo de 
la naturaleza de las obras. Así, 
cuando están relacionadas con el 
a b a s te c im ie n to  y la 
potab ilizac ión  del agua están 
obligados a liberar el 5 por cien
to , el m ism o po rcen ta je  que 
cuando se llevan a cabo actua
ciones relacionadas con el sa
neamiento, alumbrado y accesos 
a la población.

En el cu a trien io  2000-2003 ha destin ad o  un tota l de 3 .000  euros

l " 1

La D iputación invertirá  
781.000 euros en las aldeas

i - ............... ......  ~i

El Plan de A ld e as de la D iputación  ha in c lu ido  en el p resente  e je rc i
cio , por segundo  año co n secu tivo  y  co in c id ie n d o  con su cuarta  
an u a lid a d , las tre s  p ed an ías que p ertenecen  a C iudad Real. Es d e 
c ir, a V a lve rd e , Las C asas y La P o b lach u e la , que ha s id o  el ú ltim o  
anejo  que se ha in co rp o ra d o , co n cre ta m en te  el pasado  año.
i ....... .............  "  ~ i

Por su parte , el v ice p re s id e n te  re sp o n sa b le  del Á rea  de O b ras, 
Fra n c isco  C h ico , exp lica  que los p o rcen ta je s  de ap o rtac ió n  por 
parte  de los A yu n ta m ie n to s  varían  d e p en d ien d o  de la n a tu ra le 
za de las o b ras. A s í, cuand o  están  re la c io n a d a s  con el a b a s te c i
m iento  y la p o tab ilizac ió n  del agua están  o b lig ad o s a lib e rar el 5 
por c ie n to , el m ism o p o rcen ta je  que cuand o  se llevan  a cabo  
a ctu a c io n es re la c io n a d a s con el san eam ie n to , a lu m b rad o  y a c 
ce so s  a la pob lación

La aportación se eleva al 
10 por ciento si se trata de ser
v ic ios básicos y de la construc
ción de serv ic ios m unicipales, 
m ientras que se sitúa en el 15 
po r c ie n to  s i se o p ta  po r 
pavimentaciones y acerado. Ade
más, las mejoras del entorno, 
zonas verdes, Instalaciones de
p o r t iv a s  a s í com o  el 
equipam iento y las inversiones 
en ocio han de ser completadas 
por parte de los consistorios con 
el 25 por ciento.

En la ac tua lid ad , según 
Francisco Chico, la aportación 
municipal media se sitúa entre 
el 10 y el 11 por ciento, por lo 
que las previsiones del Equipo de 
Gobierno apuntan a lograr una 
eficacia mayor llegando al nivel 
del 25 por ciento.

Al Plan de A ldeas, que fue 
aprobado en la sesión plenaria 
celebrada el pasado 31 de ene
ro, pueden presentar proyectos 
o memorias los Ayuntam ientos 
de la provincia durante un mes y 
Chico espera que se puedan re
solver con la mayor inmediatez 
posible.

En la resolución se tendrán 
en cuen ta c r ite r io s  ob je tivos 
como la baja calidad o carencias 
en servicios y equipam ientos se
gún la Encuesta de In fraestruc
tura y Equipam iento Local o es
tudios sim ilares; la reducida ca
pacidad económ ica y financiera 
de los municip ios, según datos 
de sus p resupuestos y o tros 
indicadores de renta municipal; 
el número de núcleos, distancia 
a la población de cabecera y nú
mero de habitantes con residen
cia permanente; y la situación 
socio-económ ica media a través 
de indicadores de nivel de em 
pleo, densidad de población, etc.

"Objetivo y solidario"

Tilda el vicepresidente res
ponsable del Área de Obras el 
Plan de A ldeas de "objetivo y de 
so lidario" porque tiende a desa
rro llar in fraestructuras básicas 
en núcleos disem inados en los 
que viven 7.025 personas, qu ie
nes tienen derecho a lograr ma
yores cotas de calidad de vida 
como el resto de los ciudadanos.

VISITA N U E S T R A  
EXPO SICIÓ N

Polígono Industrial «El C ab ezu e lo  II» 
13440 A rg a m a silla  de C a la tra va  
Telf.: 926 477999 y 926 442508  

Fax: 926 478255
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Además, la aplicación de los fon
dos viene determ inada en una 
convocatoria pública, un sistema 
no empleado con anterioridad y 
que ahora sirve para poner en 
marcha "con to ta l y abso lu ta 
transparencia" un plan totalmen
te regulado.

Francisco Chico destaca, 
asimismo, del Plan de Aldeas que 
no está te ledirig ido desde la ins
titución provincia l, sino que son 
los propios m unicip ios quienes 
determ inan sus necesidades y 
gozan, por tanto, de autonom ía 
a la hora de establecer sus prio
ridades.

Explica, por otro lado, que 
en el caso de que las obras sean 
delegadas los plazos de e jecu
ción y la justificación de las in
versiones se realizarán por un 
procedim iento sim ilar al u tiliza
do en los Planes Provincia les de 
Obras y Servicios. Y agrega que 
en las actuaciones desarrolladas 
por la D iputación los diferentes 
ayuntamientos deberán decidir a 
través del órgano competente 
que no se exija la licencia urba
nística de obras y/o del impues
to sobre construcciones, instala
ciones y obras.

Deberán acreditar, igua l
mente, mediante una ce rtifica 
ción que los terrenos que será 
necesario ocupar para su e jecu
ción se encuentran disponibles 
de manera plena, real y e fecti
va, según Francisco Chico, quien 
recuerda, asimismo, que los con
sistorios deberán poner a dispo
sición de la D iputación las apor
taciones que figuren a su cargo 
en el plan. En el caso de que no 
obren en este sentido, según se 
desprende de la convocatoria del 
Plan de Aldeas que ha hecho pú
blica la in stitu c ión  prov inc ia l, 
serían compensadas con cargo a 
los anticipos de Recaudación que 
la Diputación deba satisfacerles.

67 aldeas

Pueden presentar proyec
tos al Plan de A ldeas de la Dipu
tación veintic inco municip ios de 
la provincia de Ciudad Real que 
aglutinan a un total de 67 peda- 
nías. Del consistorio  de Abenó-

ja r depende un pequeño núcleo 
p o b la c io n a l d e n o m in a d o  
Fontanosas, mientras que de A l
cázar de San Juan dependen Ala
meda de Cervera y Cinco Casas.

Santa Quiteria pertenece a 
A lc o b a  de lo s  M on te s  y 
Gargantiel a Almadenejos m ien
tras que el municip io de Almo- 
dóvar del Campo tiene las peda-

n ía s  de La B ie n v e n id a , 
Fontanosas, Minas del Horcajo, 
Navacerrada, Retamar, San Be
nito, T irteafuera, Valdeazogues, 
La Viñuela y Veredas.

E n c in aca íd a , En jam bre , 
Gam onoso y Las H uertas de 
Sauceral son de Anchuras; La Es
ta c ió n  y La G a rg a n ta  de 
Brazatortas; y Huertezuelas y

Los M iron e s  de C a lzad a  de 
Calatrava.

Las Ventillas pertenece a 
Fuencaliente, así como Balleste
ros y Charco de Tamujo a Fuen
te el Fresno. Malagón es una lo
calidad que tiene numerosas pe- 
danías al igual que Almodóvar 
del Campo, aunque es Porzuna 
el municipio que más destaca en

este sentido a nivel provincia. 
Malagón podrá presentar proyec
tos por El Cristo del Espíritu San
to, Fuencaliente, Las Peralosas, 
P ied ra lá , Las Poved illa s , Los 
Quiles, El Sotillo  y Valdehierro. 
Y el ayuntam iento de Porzuna 
podrá hacer lo propio por Las 
Betetas, El Bonal, Las Casas del 
Río, El Cepero, El C ito lero, El 
Encinarejo, La Garlitera, Puentes 
de Piedralá, Las Rabinadas, Las 
T iñosillas y El Trincheto.

A d e m á s , S o la n il la  de 
Tamaral depende de Mestanza; 
P e ra lv illo  de M igue ltu rra ; El 
A lcornocal, de Piedrabuena; El 
Pozo de la Serna de Alambra; El 
V i l la r  de P u e r to lla n o  y 
Pueb lonuevo del Bu llaque de 
Retuerta del Bullaque.

Por otro lado, Las Islas, 
Navalajarra, Navalrincón y Las 
Tabillas dependen de El Robledo, 
a s í com o C o n so la c ió n  de 
V a ldepeñas y Cañam ares de 
V illaherm osa. M ientras que el 
municipio de Viso del Marqués 
podrá presentar proyectos al Plan 
de Aldeas de la Diputación por las 
pedanías de Bazán, Umbría de 
Fresnedas y Villalba de Calatrava.

Todos los anejos de Ciudad 
Real están incluidos en el 
Plan de Aldeas

El Plan de Aldeas de la D i
putación ha inclu ido en el pre
sente ejercicio, por segundo año 
consecutivo y coincidiendo con su 
cuarta anualidad, las tres peda- 
nías que pertenecen a Ciudad 
Real. Es decir, a Valverde, Las 
Casas y La Poblachuela, que ha 
sido el último anejo que se ha 
incorporado, concretamente el 
pasado año.

Gracias a ello en 2002 lle 
garon a La Poblachuela un total 
de 18.421'05 euros que se invir
tieron en mejorar la ilum inación 
de la carretera de Puertollano. 
Hasta entonces no se había po
dido beneficiar porque esta a l
dea no estaba incluida en la re
lación de pob lados, caseríos, 
barrios, barriadas y lugares de
tallada en el último Nomenclátor 
de Entidades y Núcleos de Pobla
ción editado por el Instituto Na
cional de Estadística.

E / p e c i a l i s t a /  e n p u b l i c a c i o n e /
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En el centenario del nacimiento del historiador, hijo ilustre de 
Villanueva de los Infantes ,___________________

Curso de Verano-Homenaje a 
don Antonio García y Bellido
La Asociación "García y Bellido" de Historia y Arqueología de Villanueva 
de los Infantes -A sg a rb e - nació en 2002 con la intención de cum plir una 
serie de objetivos, en palabras de su presidente, Carlos Javier Rubio, 
"encam inados principalmente al apoyo a la conservación y difusión del; 
patrimonio cultural más cercano; a aquel patrimonio que el pasado ha 
legado a esta tierra y nosotros, como habitantes de ella y concienciados 
de su importancia, estam os obligados a defender y difundir".

María del Carmen Palao

La familia García-Bellido ha 
manifestado su intención de ceder a 
un futuro museo local de arqueolo
gía que se habilite en Villanueva de 
los Infantes parte de la biblioteca de 
don Antonio Garda y Bellido, hijo ilus
tre de la localidad, cuando se cum
plen cien años de su nacimiento.

La donación estaría com
puesta por todas las obras escritas 
por García y Bellido -27 libros y unos 
300 artículos-, a ser posible, las 
ediciones originales; y por una par
te de su biblioteca particular, depo
sitada en la actualidad tanto en la 
Real Academia de la Historia como 
en instituciones universitarias.

La hija de don Antonio Gar
cía y Bellido, María Paz García-Belli
do, realizó este anuncio en el día 
de ayer, durante el transcurso de la 
presentación oficial del Curso de 
Verano-Homenaje a don Antonio 
Garda y Bellido, que se celebrará 
en Villanueva de los Infantes entre 
los días 17 y 20 del próximo mes de 
septiembre. García-Bellido, miem
bro del Consejo Superior de Inves
tigaciones Científicas (CSIC) y es
pecializada en numismática, afirmó 
que "sería un honor" que la obra de 
su padre "se guarde en su villa na
tal" como parte integrante de un 
museo arqueológico que habría de 
ubicarse en un lugar apropiado pro
porcionado por el Ayuntamiento, así 
como verse enriquecido paulatina

mente gradas a las colecciones pri
vadas de los infanteños.

PROGRAMA DEL CURSO DE 
VERANO

El Curso de Verano-Homena
je  a don Antonio Garda y  Bellido, 
que tendrá lugar en el Centro Cul
tural "La Encarnación", contará con 
la presencia de renombrados y 
prestigiosos historiadores, cuyas 
intervenciones girarán en torno a la 
figura de García y Bellido. La ponen
cia inaugural, con el título "Incur
siones de García y Bellido en los 
estudios numismáticos. Historia y 
Arqueología" correrá a cargo de

María Paz García-Bellido el día 17 
de septiembre. Le seguirán las de 
José María Blázquez, de la Univer
sidad Complutense, y de Mprtín 
Almagro, de la Real Academia be la 
Historia, el día 18; y las de Rosario 
García Huerta, de la Universidad 
Castilla-La Mancha, José María 
Luzón, de la Complutense, y Javier 
Arce, miembro del Instituto de His- 
toria-CSIC, el día 19. El día de la 
clausura del curso, el 20 de septiem
bre, la Asociación "García y Bellido" 
de H isto ria  y A rqueo log ía  de 
Villanueva de los Infantes realizará 
una comunicación sobre la relación 
de García y Bellido con la historia 
de la com arca del Campo de

Montiel, a la que seguirá la ponen
cia final, a cargo de Gonzalo Ruiz 
Zapate ro , de la U n ive rs idad  
Complutense.

El curso incluye una serie de 
actividades complementarias, como 
la visita a la casa natal de García y 
Bellido o un recorrido por el patri
monio histórico-artístico de la loca
lidad, incluyendo el yacimiento ar
queológico y el puente romano de 
Jamila y el Bien de Interés Cultural 
de La Mora.

LA ASOCIACIÓN "GARCÍA Y 
BELLIDO"

La Asociación "García y Belli

do" de Historia y Arqueología de 
V illan ueva  de los In fan te s  -  
Asgarbe- nació en 2002 con la in
tención de cumplir una serie de ob
jetivos, en palabras de su presiden
te, Carlos Javier Rubio, "encamina
dos principalmente al apoyo a la 
conservación y difusión del patrimo
nio cultural más cercano; a aquel 
patrimonio que el pasado ha lega
do a esta tierra y  nosotros, como 
habitantes de ella y concienciados 
de su importancia, estamos obliga
dos a defender y  difundir". En cola
boración con el Excelentísimo Ayun
tamiento de la localidad, entre otras 
instituciones, la Asociación "García 
y Bellido" ha sido la impulsora del 
curso de verano en honor del des
tacado historiador que le da nom
bre, quien, según Rubio, fue el 
"infanteño más ilustre que nos ha 
dejado el siglo XX" nacido un 10 de 
febrero, el mismo día que Villanueva 
de los Infantes adquirió el rango de 
municipio independiente en el año 
1421.

La creación de un museo lo
cal es otro de los objetivos de 
Asgarbe. "Esta asociación -aseve
ró García-Bellido, presidenta hono
rífica de la m isma- ha sido iniciati
va de unos estudiantes universita
rios que se cargan de un gran tra
bajo: se comprometen a ser «guar
dianes» del patrimonio, ya que la 
obligación de esta sociedad es le
gar su patrimonio a las generacio
nes futuras".

en:
Fuertollanero

20.000 ejemplare/ 
de/de tan /ólo 21 euro/
Nadie da más por menos
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El Ministerio de Trabajo 
premia una escultura de 
Graci Arias

Un grupo de alemanes que observando el «puchero del Voto», en Agost

José González-Ortíz

La alfarera y ceramista 
María de Gracia Arias Mora aca
ba de recibir el máximo recono
cimiento artístico que convoca 
anualmente el Ministerio de Tra
bajo. En ésta ocasión la XIII edi
ción del certamen-exposición na
c iona l que convoca  d icho  
oganismo para funcionarios de 
la institución. Graci Arias -fun
cionaría-, presentó una pieza 
cerámica de título "Pincelada" 
realizada en el año 1987. Con
feccionada en arcilla cocida por 
carbonatación con un trazo "pin
celada" sobre su superficie y for
ma de tronco. Obra realizada en 
el "Alfar Arias" de Puertollano 
donde trabajan Graci Arias y su 
esposo Ángel Leal.

Este premio extraordinario 
en la modalidad de escultura, 
está dotado con 7.500 euros y 
es el máximo trofeo del concur
so donde igualmente han con
currido pinturas. El premio será 
entregado próximamente de 
manos del Ministro de Trabajo 
Eduardo Zaplana en un acto don

de se dará inicio a la exposición 
que con las obras presentadas 
se ha montado.

El "Alfar Arias" viene tra
bajando desde hace ya veinte 
años, rescatando la antigua al
farería de Puertollano, así como 
confeccionando distitas piezas de 
encargo, diseño y difundiendo la 
alfarería perdida de la localidad 
en encuentros, cursillos, ferias, 
exposiciones y medios de comu
nicación...

Gracia Arias y Ángel Leal 
han consechado numerosos éxi
tos a su annegada labor, siendo 
este premio un reconocimiento 
al esfuerzo y creatividad de esta 
querida, admirada y modélica 
pareja de artesanos que , igual
mente realizan vasijas de barro 
que piezas escultóricas...

El "Alfar Arias" en las pa
sadas navidades instaló un Be
lén artístico en el pueblo alfare
ro de Agost (Alicante) y por otro 
lado tam b ién  coo rd ina  un 
interésate libro de próxima apa
rición sobre la "Alfarería de Puer
tollano" en colaboración con otros 
autores.

o r t é s ,  10  
T e ! . :  9 2 6  4 2 6 9 7 2  
_ P u e r t o l l a n o

Primera Quincena

Cultura
O retania 2 1

Según el consejero de Educación y Cultura

La recuperación de nuestra memoria 
sirve para que no nos escriban la 
historia y para aprender de ella
t ........................................ r z r~ i

Jo sé  V a lverd e  presentó  en A rg a m a silla  de A lba el libro  de Ju lián  
López G arcía  "Id e o lo g ía s  y ritos p o p u lares de n acim iento , noviazgo , 
m atrim on io  y m uerte  en la p rov incia  de C iudad R eal"

i i  ...  i

Oretania

El consejero de Educación y 
Cultura, José Valverde, presentó 
en Argamasilla de Alba el libro 
"Ideologías y ritos populares de 
nacimiento, noviazgo, matrimonio 
y muerte en la provincia de Ciu
dad Real", un trabajo de Julián 
López García que revela como eran 
y pensaban las gentes de nuestra 
tierra hace un siglo.

Para el consejero, el libro de 
Julián López García, profesor de 
Antropología Social y Cultural en 
la Universidad de Extremadura, 
sirve para recuperar nuestra me
moria, una recuperación que es 
ú til tan to  para que nad ie  la 
reescriba como para saber como 
erramos y como no queremos vol
ver a ser y sirve también para re
cordar tradiciones que nos permi
ten mantener nuestra identidad en 
un mundo cada vez más uniforme.

Valverde señaló que "Ideo
logías y ritos populares de naci
miento, noviazgo, matrimonio y 
muerte en la provincia de Ciudad 
Real" es fruto de la "pasión" que 
manifiesta Julián López García por 
su tierra y sus gentes -e s  natural 
de Almodóvar del Campo- y del 
"rigor" a la hora de investigar y de 
reflejar su historia.

En este sentido, el conseje
ro afirmó que el libro "no es ni un 
monumento a la nostalgia ni una 
mera colección de estampas" e 
indicó que su contenido satisface 
plenamente la curiosidad que des
pierta su título.

A LU G LA S S
'v T A L L E R  DE ALUMINIO

PERSIANAS
ACRISTALAMIENTO

REVESTIMIENTO DE HIERRO Y MADERA

C/Trabajo, 43
Telf.: 926 441060 • 667 592442

Novios • Novias 
Señora • Caballero

Paseo San Gregorio, 32 
13500 Puertollano

Como su propio nombre in
dica "Ideologías y ritos populares 
de nacimiento, noviazgo, matrimo
nio y muerte en la provincia de 
C iudad  R ea l"  es un e s tu d io  
antropológico que parte de las res
puestas a una encuesta nacional 
sobre costumbres populares de 
nacimiento, matrimonio y muerte 
realizada por el Ateneo de Madrid 
en 1901 que fue remitida a todos 
los municipios de España.

Según explicó el autor, este 
cuestionario está considerado uno 
de los trabajos más importantes 
sobre antropología social y está in
fluida sin duda, afirmó, por las 
ideas regeneracíonistas de Joaquín 
Costa, que durante un lustro ejer
ció como notario en La Solana.

A la encuesta contestaron 
281 municipios españoles, seis de 
ellos de la provincia de Ciudad

Real: Argam asilla de Alba, 
M an zana re s , La S o lana , 
Piedrabuena, San Carlos del Valle 
y Torren ueva.

Según Julián López García, el 
pueblo que mejor respondió al 
cuestionario fue Argamasilla de 
Alba, razón que explica que el 
municipio haya sido el elegido para 
presentar su trabajo.

"Ideologías y ritos populares 
de nacimiento, noviazgo, matrimo
nio y muerte en la provincia de Ciu
dad Real" ha sido editado por la Bi
blioteca de Autores Manchegos de 
la Diputación de Ciudad Real. Ade
más del autor y del consejero de 
Educación y Cultura, en la presen
tación comparecieron el vicepresi
dente de la Diputación responsa
ble del área de Cultura, Angel Ca
ballero, y el alcalde de Argamasilla 
de Alba, José Díaz-Pintado.

Anuncíate
Puerlollanero

20.000 ejemplore/ 
de/de ton /ólo 21 euro/
Nadie da más por menos
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S e  c o n ta rá  co n  d e s ta c a d o s  e s p e c ia l is t a s  
c o m o  lo s  s o c ió lo g o s  C a s te lls  y  A ra n g o

La UCLM  im partirá 
estudios sobre  
inm igración

Oretania

"El desafío de la inmigra
ción en el siglo XXI" es el títu
lo de los nuevos estudios que 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha ofertará a partir de 
febrero, no solo para estudian
tes de la UCLM sino para aque
llos profesionales que estén 
trabajando en este ámbito. Una 
nueva oferta formativa, de ca
rácter multidisciplinar, que se 
impartirá durante un semestre 
y que tiene como gran nove
dad la utilización de las nue
vas tecnologías que hará posi
ble, según indicó el Rector, que 
se s ig a , m ed ian te  
videoconferencia, no solo en 
todos los campus sino también 
en Puertollano y Alcázar de 
San Juan.

Con esta iniciativa se pre
tende abordar la problemática 
de la inmigración así como las 
posibilidades de intervención 
con este colectivo social en 
nuestro entorno, a partir del 
conocimiento de las diferentes 
perspectivas y enfoques posi
bles del fenómeno migratorio.

El Rector, que estuvo 
acompañado por el Vicerrector 
del Campus de Ciudad Real, Mi
guel Cortés, la Directora Ge
neral de Universidades, Virgilia 
Antón y la coordinadora de es
tos estudios, María José Aguilar, 
destacó la importancia de que 
nuestros alumnos comprendan 
los problemas existentes en 
nuestra sociedad, en este caso 
en el campo de la inmigración, 
a fin de poder dar respuestas 
a los mismos.

Para abordar "el desafío 
de la inmigración en el siglo 
XXI", se cuentan con destaca
dos e sp ec ia lis ta s  com o el 
prestigioso sociólogo Manuel 
Castells, Doctor Honoris Cau
sa por la UCLM, que abordará 
la inmigración en la sociedad 
red y el poder de la identidad, 
el director del Instituto de Mi
graciones y Ciudadanía de la 
Fundación Ortega y Gasset, 
Joaquín Arango, que centrará 
su temática en el fenómeno 
global de las migraciones, el 
diplomático y escritor José Ma
ría Ridao, que explicará la in
migración desde el punto de 
vista del multiculturalísmo y la 
democracia, la sicóloga Rosa 
Aparicio que se centrará en los 
colectivos principales que han 
llegado a España o el filósofo 
y pedagogo Andrés Tornos que 
hablará de la integración como 
finalidad de las políticas de in
tervención. Por supuesto, tam
bién se contará con profeso
rado de la UCLM especializado 
en inmigración.

Como las clases se im
p a rt irá n  m ed ian te
v ideocon fe renc ia , en cada 
campus y centro habrá un res- 
ponsable-coordinador que es
tará presente en las distintas 
sesiones a fin de facilitar la 
dinamización académica de las 
clases.

Esta la fecha ya se ha
bían matriculado más de cien 
alum nos, lo que m uestra el 
in terés por este tem ática y 
la necesidad de abo rda rla  
d e s d e  una p e r s p e c t iv a  
interd iscip linar.

El V ice rre c to r E rnesto  M artínez y el p re s id e n te  del C EEI, León
T riv iñ o  firm an un convenio

La UCLM muestra su compromiso 
con el desarrollo empresarial

Oretania

Fomentar la creación de em
presas y de empleo, mediante el 
apoyo a la realización de proyectos 
empresariales de carácter innova
dor, y promover las nuevas tecno
logías y el desarrollo de la sociedad 
de la información son algunos de los 
objetivos que se recogen en el con
venio de colaboración firmado por 
el Vicerrector Primero y de Política 
Académica de la UCLM, Ernesto 
Martínez y presidente de la Funda
ción del Centro Europeo de Empre
sas e Innovación, Juan Antonio León 
Triviño. Un convenio, destacó el 
Vicerrector, que muestra el compro
m iso de la U n ive rs idad  por 
involucrarse en el ámbito empresa
rial y con la realidad social que le 
rodea.

Martínez Ataz, tras palabras 
de elogio a León Triviño "por estar 
en todas las iniciativas importantes

para Ciudad Real y la región", indi
có que no se trata de un convenio 
más sino de una colaboración fun
damental en el que se buscará el 
apoyo en proyectos que supongan 
la c reac ión  de em presas 
innovadoras, se facilitará la forma
ción a jóvenes emprendedores me
diante la realización de jornadas y 
cursos de motivación, y se poten
ciará la realización de prácticas para 
los alumnos de la Universidad re
gional tanto en las empresas rela
cionadas con el CEEI en el ámbito 
español como en Europa.

Además, en el convenio se 
contemplan otras actuaciones como 
utilización de instalaciones, la pues
ta en marcha de un programa anual 
de jóvenes emprendedores, bolsa 
de trabajo, la colaboración de em
presas en proyectos fin de carrera, 
proyectos de investigación y aplica
ción de prototipos de estudios lle
vados a cabo en el seno de la Uni

versidad...
"Es un convenio que nos com

promete y que dejará de tener va
lor si en un año no hemos sido ca
paz de desa rro lla r lo ", a firm ó 
Martínez Ataz.

El presidente del CEEI desta
có la simbiosis que desde el primer 
momento las empresas han busca
do con la Universidad, y cómo la ins
titución académica se ha ido inte
grando en la pequeña y mediana 
empresa de nuestra provincia, a tra
vés de sus titulados,"muchos ya em
piezan a dirigirlas", afirmó León 
Triviño. Este hecho, dijo, se debe a 
la manera de entender la UCLM el 
tejido empresarial y a su esfuerzo.

El CEEI es una fundación sin 
ánimo de lucro que tiene como fi
nes de interés general encomenda
dos el fomento, la promoción y de
sarrollo de la actividad económica, 
social y de investigación del ámbito 
empresarial.

La OBEM ofrece sus servicios a los 
alumnos a través de la Internet

Oretania

OBEM ( O ficina de Bús
queda de Empleo y Motivación 
Em presaria l) ,  que nació hace 
poco más de un año por me
dio de un convenio de co la
boración entre la Federación 
Em presaria l To ledana y la 
U n ive rs idad  de C a stilla -La  
Mancha , ya cuenta con un 
espacio en la Red. En este es
pacio v ir tu a l, el universitario 
de Castilla-La Mancha puede

insertar su Currícu lum  Vitae a 
través de un formulario v ir tu a l, 
y enviarlo a nuestra dirección 
obem@ vri-to.uclm .es.

OBEM, que está coord ina
da por Isidoro Gómez, cuenta 
con un sistema novedoso de so
licitud de servicio para las em 
presas por medio de sendos 
modelos de solicitud de servicios 
que se encuentran en la página 
web de la UCLM: www.uclm .es.

Cualquier empresa que ne
cesite  cub rir un determ inado

perfil profesional, puede cum 
plimentar dichas so lic itudes es
pecificando dicho perfil , y en
v ia r lo  a su técn ico  para que 
p rese lecc ione  a las personas 
adecuadas.

Como novedad , se incluye 
un espacio denominado ( CARTA 
OBEM ) en el que toda persona 
puede encontrar información del 
mercado laboral , y además , 
darnos su opinión en un párrafo 
que no exceda de una cara, so
bre la información incluida en

dicho espacio.
Las mejores opin iones se

rán c o lg a d a s  en la w eb , 
indicándose el nombre y ape lli
dos de la persona autora del 
mismo.

Además, también pone a 
disposición del alumno el curso 
" BÚSQUEDA DE EMPLEO Y 
AUTOEM PLEO". Dicho curso es 
gratuito y consta de una dura
ción total de 5 horas. El curso 
está compuesto de dos módulos.

El p rim er m ódu lo  es de 
Búsqueda de Empleo. T iene una 
duración de 3 horas ( 2 horas 
de contenido teórico y 1 hora de 
conten ido práctico  ). En este 
módulo, se enseña a los un iver
sitarios cómo afrontar los test

psicotécnicos y la entrevista 
de trabajo .

En dicho módulo se rea
liza una sesión práctica de V2 
hora de psicotécnicos y otra 
sesión práctica de Vi hora , 
de dinám icas de grupo.

El segundo módulo ex
plica cómo se crea una em 
presa , documentación nece
sario y las subvenciones d is 
ponibles.

Para poder inscrib irse o 
recib ir información , los in te
resados solo tienen que v is i
ta r  la p á g in a  w eb  
www.uclm.es INFORMACIÓN 
PARA EL EMPLEO o enviar sus 
d a to s  a la d ire c c ió n  
fedeto@ vri-to .uc lm .es.

( r*
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Exige a la A d m in is trac ió n  españo la  una posic ión  firm e para  
im p ed ir que se am p líen  las co n cesio n e s a M arruecos

Manifestación de ASAJA  
en defensa del sector de 

frutas y hortalizas
Oretania

La sectorial de Frutas y 
Hortalizas de ASAJA, en su re
unión extraordinaria celebrada 
ayer en Murcia, ha decidido 
convocar una manifestación en 
Madrid, el próximo día 21 de 
febrero, en defensa del sector 
de frutas y hortalizas. En opi
nión de la sectorial, la Adm i
nistración española debe man
tener una actitud firme e impe
dir que en la negociación del 
Acuerdo de Asociación entre la 
Unión Europea y Marruecos se 
realicen mas concesiones al 
país alauita en materia de fru
tas y hortalizas y, en concreto, 
en tomate. Ese mismo día, las 
principales zonas productoras 
hortofrutícolas llevarán a cabo 
una jornada de paro.

Con esta decisión de la 
Sectorial de Frutas y Hortalizas 
de ASAJA se ratifica el acuer
do alcanzado el pasado día 5 
de febrero entre las organiza
ciones agrarias (ASAJA, COAG 
y UPA) , la Confederación de 
Cooperativas Agrarias de Espa
ña (CCAE) y la Federación de 
Productores y Exportadores de 
Frutas y Hortalizas (FEPEX) de 
llevar a cabo un gran acto de 
protesta en la capital de Espa
ña y un paro general en las zo
nas productoras para exigir que 
no se realicen mas concesio
nes por parte de la UE en la 
negociación del Acuerdo de 
Asociación con Marruecos.

La m anifestación , que

será "blanca", está previsto que 
parta desde el ministerio de Agri
cultura (Plaza de Atocha) y que 
concluya en la Plaza Mayor, donde 
está el ministerio de Asuntos Ex
teriores.

El sector hortofrutícola pre
tende conseguir que el Gobierno 
español mantenga una posición fir
me y no consienta nuevos atrope
llos para nuestras producciones. 
En este sentido, han causado 
gran preocupación en ASAJA 
las declaraciones realizadas en 
el día de ayer por el ministro 
de Agricultura, Arias Cañete, 
en las que reconoce que las 
concesiones "son inevitables" 
y aconseja al sector que asu
ma un compromiso de moder
nización para conseguir ser

mas competitivo.
ASAJA quiere recordar al 

m in is tro  que el se c to r 
hortofrutícola español es uno 
de los mas modernos y avan
zados del mundo y puede com
petir en cualquier mercado, 
siempre que esta competencia 
se realice en condiciones de 
ig ua ldad  ( g a ran t ía s  
fitosanitarias y de calidad, cos
tes sociales, costes de produc
ción, etc). Es misión fundamen
tal del ministerio de Agricultu
ra trabajar para que nuestro 
sector de frutas y hortalizas no 
sufra este tipo de competencia 
desleal y se garantice el princi
pio de preferencia comunitaria 
para todas nuestras produccio
nes.

> En la provincia se han dictado ya tres condenas 
contra esta práctica

Se intensifica la vigilancia 
para impedir la colocación 
de cebos envenenados
i-............................:.. .................... □

El delegado, Esteban Esquinas, m antuvo una 
reunión con representantes de W W F/Adena y 
de Ecologistas en Acción, asociaciones que 
participan junto al del Gobierno de Castilla-La  
Mancha en el program a "A n tídoto" para e rra 
d icar el uso de venenos en cotos de caza v
explotaciones agrarias

Oretania

Dentro de las acciones que 
desarrolla la Delegación de Agri
cultura y Medio Ambiente de Ciu
dad Real para impedir el uso de 
cebos envenenados en los cotos de 
caza y explotaciones agrarias, el 
delegado provincia!, Esteban Esqui
nas, mantuvo ayer una reunión 
con representantes de WWF/ 
Adena y Ecologistas en Acción 
para valorar los resultados obte
nidos por el programa "Antídoto".

Este programa, en el que 
participan estas dos asociaciones 
y el Gobierno de Castilla-La Man
cha, tiene como fin la erradicación 
de este método para eliminar a los 
depredadores de nuestro medio 
natural, ya que, además de que son 
ilegales, los cebos envenenados 
causan graves daños y perjuicios a 
todas las especies animales.

El programa esta basado en 
la estrecha cooperación entre la 
Administración, la Guardia Civil, las 
asociaciones conservacionistas y 
los tribunales para poder actuar 
con rapidez en la persecución de 
estos delitos.

En este sentido, Esquinas 
señaló que, gracias a esta actua
ción coordinada, desde la puesta 
en marcha del programa "Antído
to" en la provincia se han incoado 
trece expedientes sancionadores y 
los tribunales han condenado a tres 
personas a penas de privación de

i ...............□

libertad.
La reunión de ayer, celebra

da a instancias de WWF/Adena y 
Ecologistas en Acción, sirvió para 
constatar que el programa está 
dando los resultados que se per
seguían y para reiterar la necesi
dad de aunar esfuerzos con el fin 
de acabar con el uso de cebos 
envenenados. Asimismo, el dele
gado provincial aprovechó el en
cuentro para agradecer su labor a 
los representantes de estas dos 
asociaciones y a los agentes del 
Servicio de Protección de la Natu
raleza (SEPRONA) de la Guardia 
Civil.

El programa "Antídoto" com
plementa el dispositivo que la De
legación de la Consejería de Agri
cultura y Medio Ambiente puso en 
marcha hace cinco años en la pro
vincia para detectar la colocación 
de cebos envenenados en el me
dio natural.

Este dispositivo opera con 
patrullas móviles que recorren las 
zonas donde las especies a prote
ger son más importantes para in
formar a los titulares de cotos de 
los daños que causa el uso de ve
nenos u otros medios no selecti
vos para co n tro la r  a los 
depredadores. Estas patrullas son 
las encargadas también de denun- 
c ia r  an te  los agen te s 
medioambientales o los miembros 
del SEPRONA la presencia de es
tos métodos prohibidos.

ASAJA valora positivamente la 
decisión de la Comisión Europea

Oretania

La Asociación Agraria -  
Jóvenes Agricultores (ASAJA) 
ha valorado de forma positiva 
la decisión de la Comisión Eu
ropea de autorizar a España la. 
destilación de 6,75 millones de 
hectolitros de vino que se pa
ga rán  a 2 ,488  e u ro s  por 
hectogrado, para la campaña 
2002/2003, un volumen que 
supone la totalidad de los con

tratos presentados por nuestro 
país.

A este respecto, el respon
sable de la Sectorial del Vino de 
ASAJA, Fernando Villena, ha ma
nifestado su satisfacción, ya que 
"al haberse retirado este volumen 
de vino, con destino a la destila
ción de alcohol de uso de boca, 
el m ercado  e spaño l pod ría  
reactivar las cotizaciones, al mis
mo tiempo que permitirá abaste
cer los mercados europeos e in

ternacionales de alcohol de uso 
de boca".

Con relación a los motivos 
que han llevado a la Comisión Eu
ropea a aceptar la totalidad de los 
contratos presentados para la 
presente campaña, Villena ha ma
nifestado que "se debe a la mer
ma de producción que han expe
rimentado los países productores 
de la Unión Europea, principal
mente Italia y Francia, que, jun
to con los altos volúmenes de al

cohol almacenados, han contribui
do a la bajada sustancial de la 
demanda de contratación del res
to de los países de la Unión Euro
pea".

ASAJA recuerda que Espa
ña presentó, hasta el 31 de d i
ciembre de 2002, 1.213 contra
to s  por un vo lum en  de 
6.749.104,98 hectolitros, una can
tidad que ha sido aceptada en su 
totalidad debido a que entre to
dos los países de la Unión Euro
pea no superan los 12 millones de 
hectolitros que la Comisión dispo
ne para esta campaña.

Por regiones, Castilla -  La 
Mancha ha sido la región que ma
yor volumen llevará a destilación, 
con más de 4,5 m illones de

Fernando V illena

hectolitros, que servirán para 
abastecer la importante de
manda existente en los mer
cados, para la elaboración de 
brandys y otros alcoholes pro
cedentes de la destilación.
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ECONOMIA
La ocupación alcanzó un máximo trim estral en el cuarto trimestre con 20.400 em pleos más,
m ientras que el paro creció en 12.100 personas , ...... ■■ ------1
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El paro aumentó en 226.400
personas en 2002

c

Redacción

El paro aumentó el año pa
sado en 226.400 personas, el 
11,97 por ciento respecto a 2001, 
con lo que el número total de 
d e sem p le ad o s  se s itu ó  en 
2.118.200 y la tasa de paro en el 
11,45 por ciento, según los datos 
de la Encuesta de Población Acti
va (EPA) hecha hoy pública por el 
Instituto Nacional de Estadística 
(INE).

Entre octubre y diciembre el 
vo lum en de desem pleados se 
Incrementó en 12.100 personas, 
el 0,58 por ciento respecto a igual 
periodo de 2001, mientras que se 
crearon 20.400 puestos de traba
jo  ( + 0 ,12  po r c ie n to ) , 
alcanzándose así un nuevo máxi
mo trimestral de ocupación.

No obstante, el INE destacó 
que el ritmo de creación de em
pleo está disminuyendo, ya que en 
el cuarto trimestre se registró un 
incremento interanual del 1,59 
por ciento frente al 1,78 por cien
to del tercer trimestre de 2002. 
De esta forma, el pasado año se 
crearon 256.200 empleos, hasta 
situar el número total de ocupa
dos en 16.377.300 personas.

Por su parte, el número de 
activos aumentó en 482.600 per
sonas en 2002, el 2,68 por cien
to, con lo que la población activa 
quedó constituida por 18.495.400 
personas. Así, la tasa de activ i
dad alcanzó el 54,3 por ciento y 
se m an tu vo  p rá c t ic a m e n te  
inalterada. En el cuarto trimestre 
del año pasado el volumen de 
activos creció en 32.500 perso
nas, el 0,18 por ciento.
EL PARO AUMENTA MÁS 
ENTRE LAS MUJERES

En térm inos absolutos, el 
desempleo creció más entre las 
mujeres que entre los varones 
durante el pasado año. De esta 
fo rm a , el paro  fem en in o  se 
incrementó en 126.800 personas, 
mientras que el masculino lo hizo 
en 99.500 personas.

No obstante, en términos 
relativos, el aumento fue mayor 
entre los hombres (+12,18 por 
ciento) que entre las mujeres 
(+11,8 por ciento). Con estos da
tos, la tasa de paro masculina se 
situó en el 8,27 por ciento al f i
nalizar 2002, prácticamente la 
mitad que la femenina, que alcan
zó el 16,2 por ciento.

También el incremento de la 
ocupación afectó en mayor medi
da a las mujeres que a los hom
bres. Así, las primeras concentra
ron la mayor parte de los pues
tos de trabajo creados el pasado 
año, con 200.500 ocupadas más 
(+3,34 por ciento), mientras que 
se generaron 55.700 nuevos em
p leos o cupados por va rones 
(+0,55 por ciento).

Asimismo, el crecimiento de 
la actividad se dejó sentir más en
tre las mujeres. Al finalizar 2002, 
un total de 327.400 mujeres más 
querían trasbajar (+4,62 por cien
to), frente al aumento en 155.200 
activos registrado entre los varo
nes (+1,42 por ciento). De esta 
manera, la tasa de actividad mas
culina se situó en el 67 por ciento, 
mientras que la femenina repuntó 
hasta el 42,32 por ciento.

SE DESTRUYE EMPLEO EN LA 
AGRICULTURA

La creación de empleo en 
2002 afectó a casi todos los sec

tores, especialmente al de servi
c io s , donde  se re g is tra ro n
284.100 ocupados más (+2,82 
por ciento). A continuación se si
tuó la industria, que ganó 19.000 
ocupados (+0,6 por ciento), y la 
construcción, que dio empleo a 
18.900 personas más (+1 por 
ciento).

El único sector en el que se 
destruyó empleo el año pasado 
fue la agricu ltura, que perdió 
65.800 ocupados (-6,53 por cien
to). No obstante, en el cuarto tri
mestre este sector lideró la crea
ción de puestos de trabajo tanto 
en térm inos absolutos como re
lativos. En concreto, ganó 32.900 
ocupados (+3,62 por ciento), sien
do la industria el único sector que 
destruyó empleo, con 34.300 ocu
pados menos que en el trimestre 
precedente.

El desempleo aumentó el 
año pasado en todos los sectores, 
excepto entre el grupo de para
dos de larga duración, que regis
tró una leve caída de 1.100 per
sonas (-0,42 por ciento).

En el resto de sectores eco
nómicos, se registraron más pa
rados. En térm inos absolutos, el 
incremento más elevado lo expe
rimentó el sector servicios, con 
112.200 desempleados más, se
guido de la industria (+37.500 pa
rados), la construcción (+33.300), 
el colectivo de los que buscan su 
primer empleo (+27.900) y la agri
cultura (+16.700).

Sin embargo, en términos 
porcentajes, la construcción en
cabezó el aumento del paro, con 
un 19,05 por ciento más que en 
2001, seguido de la industria 
(+18,27 por ciento), los servicios 
(14,8 por ciento), la agricultura

(10,64 por ciento) y el colectivo 
de los que buscan su primer em
pleo (+8,4 por ciento).

La mayoría de los empleos 
creados fue, como viene siendo 
habitual, para el grupo de edad 
de en tre  25 y 54 años, con 
321.900 nuevos empleos, segui
do del colectivo de 55 años y más 
(43.600 empleos). Por el contra
rio, la ocupación descendió entre 
los jóvenes de 16 y 19 años en 
32.000 personas, y entre el gru
po de 20 y 24 años, con 77.200 
empleos menos.

Durante el pasado año, el 
número de asalariados creció en 
335.700 personas (+ 2,59 por 
ciento). Los trabajadores con con
tra to  inde fin ido  crec ie ron  en
357.100 (+4,03 por ciento), mien
tras que disminuyó el número de 
asalariados con contrato tempo
ral en 21.400 personas (-0,52 por 
ciento).

CAE EL NÚMERO DE 
TRABAJADORES AUTÓNOMOS

Los trabajadores por cuen
ta propia se redujeron el pasado 
año en 79.900 personas (-2,54 
por ciento), lo que situó el núme
ro total de empleados por cuenta 
propia en 3.060.500 personas. 
Los empresarios sin asalariados 
cayeron en 104.800 (-5,42 por 
ciento), el colectivo de miembros 
de cooperativas registró un des
censo de 4.900 (-5,39 por cien
to), y el de ayudas familiares des
cendió en 25.200 (-8,71 por cien
to). Por su parte, los empleadores 
aumentaron en 55.000 (+6,64 por 
ciento).

La mayor parte del empleo 
creado el pasado año fue a tiem 

po completo (242.500), frente a 
13.800 contratos a tiempo parcial, 
con aumentos del 1,63 y del 1,08 
por ciento, respectivamente.

El número de hogares con 
todos sus miembros en paro au
mentó en 2002 en 60.600, un 
14,09 por ciento respecto a 2001. 
También se incrementó el núme
ro de hogares con todos sus 
m iembros ocupados en 25.700 
(+0,3 por ciento), mientras que 
el volumen de hogares con al 
m enos un a c t iv o  c re c ió  en
243.100 (+2,4 por ciento) y el de 
hogares en los que no hay ningún 
activo subió en 25.400. Asimismo, 
el porcentaje de hogares con la 
persona principal en paro dism i
nuyó en un 0,78 por ciento.

ANDALUCÍA, A LA CABEZA 
DEL PARO Y LA OCUPACIÓN

El paro creció en 2002 en 
todas las comunidades autóno
mas, salvo en País Vasco y Ma
drid, que registraron descensos 
de 1.300 y 1.800 desempleados, 
respectivamente. El mayor incre
mento del paro en térm inos ab
solutos correspondió a Andalucía, 
con 47.400 parados más (+8,1 por 
ciento), seguida de la Comunidad 
Valenciana (+34.400), Cataluña 
( + 3 3 .2 0 0 ) y E x trem adu ra  
(+27.000).

En cuanto a la ocupación, 
todas las comunidades crearon 
empleo en 2002, a excepción de 
Cantabria y La Rioja. Andalucía 
encabezó la creación de puestos 
de trabajo, al ganar 46.700 ocu
pados respecto a 2001. A conti
nu ac ión  se s itu a ro n  M ad rid  
(+27.000), Cataluña (+25.100) y 
Canarias (+26.100).

a c n S i s u A e m“  "Centres de Formación
P onemos el F uturo  a tu  alcan ce

C u r s o s  F o r c e m  

G r a t u i t o s  

T r a b a j a d o r e s

Avda. 1e de Mayo ne 1A - Entreplanta -13500 Puertollano 
Tel.: 926 440065 - Móvil: 600 803 405 

e-mail: acnsys@arrakis.es

>

Clases A poyo Estudiantes 
Cursos Informática 
Ofimática e Internet 
D iseño Gráfico 
Gestión Empresarial 
Cursos de empresa

¡S y s te m  es form ación  !
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De Lara recibe al presidente de la 
Fundación «Paulino Sánchez Delgado

O retania/C iudad Real

El p res iden te  de la D ipu 
tación de Ciudad Real, Nemesio 
de Lara, ha rec ib ido  a Pau lino 
Sánchez De lgado, p res iden te  
de la Fundación H istó rico  C u l
tural que lleva su nombre, y que 
tiene como objetivo principal el 
estud io , la in vestigac ión  y la 
posterior edición de pub licacio 
nes de in terés para la Com un i
dad Autónom a de C astilla -La  
Mancha y, en especia l, del mu
n ic ip io  de La Solana.

Paulino Sánchez, acom pa
ñado de Jaime Quevedo, secre
ta rio  de esta Fundación, p re 
sentó a De Lara la constituc ión 
de la m isma, exp licándo le  los 
fines que se persiguen v incu la 
dos a la investigación de tem as 
re la c io n a d o s  m uy e s t re c h a 
mente con el m un ic ip io  de La 
Solana.

En este sentido, desde de 
la fundación se procurarán e s
tud ios, becas, investigaciones, 
te s is  docto ra les, etc. y su pos
te r io r edición y d istribuc ión  en 
m odo  de l ib ro s ,  fo l le to s  o 
m onografías, as í como su d ifu 
sión en los m edios de com un i
cación.

Asim ism o, se persigue el 
fom ento de los hábitos in d iv i
duales y socia les de lectura, así 
como el estím ulo de la creación 
literaria; desarro llar actividades 
cu ltu ra les en forma de cursos, 
conferencias, sesiones de estu
dio, congresos, exposic iones, 
etc. y mantener en depósito los 
arch ivos, co lecciones, pub lica
ciones periódicas y d isponer de 
un archivo con docum entos en 
cualquier tipo de soporte.

Para Pau lino Sánchez el 
espíritu de su fundación es apo
yar el ta lento, im pulsar la d ifu 
sión de la cu ltura con c r ite rio s 
de libertad, estím u lo  de la in 
novación, de la búsqueda de la 
belleza, de reconocim iento  del 
genio y de la imaginación. Tam
bién se recogen en sus e sta tu 
to s  la o r g a n iz a c ió n  de 
sim posios, sem inarios, expos i
ciones, co loqu ios, conferencias 
y actos sim ilares de índo le fun 
damentalmente cu ltural.

El patronato  que la rige 
tendrá plena libertad para de 
term inar las ac tiv idades de la 
Fundación, tendentes a la con
secución de aque llos ob je tivos 
concre to s que sean los más 
adecuados o conven ien tes en 
cada m om ento. A s im ism o se 
podrá conceder d is tin c iones a 
pe rsona lid ades, tan to  f ís ica s  
como ju r íd ica s , por su ded ica 
ción a la cu ltu ra  y la h isto ria .

N em esio  de Lara se ha 
mostrado receptivo con el in te 
rés que desp ie rta  esta funda
ción, resaltando el carácter so 
cial de la m ism a, pon iendo de 
m anifiesto que desde la in s t i

tución se estudiarán los apoyos 
necesa rios para con tr ib u ir al 
desarro llo  de las d istin tas ac ti
v idades que se puedan llevar a 
cabo en pro de la prov incia y 
de un mejor conocim iento y d i
fusión de la región caste llano- 
manchega.

P ro m o v e rá  el 
c o n o c im ie n to  s o b re  
el m u n ic ip io  d e  La  
S o la n a  y  la re g ió n
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Ediciones C&G, en cola
boración con la Junta de 
Com unidades de Castilla- 
La Mancha, Diputación 
Provincial de Ciudad Real, 
Universidad de Castilla-La 
Mancha, Excmo. Ayunta
miento de Argam asilla de 
Calatrava, Excmo. Ayun
tam iento de Alm odóvar 
del Cam po, Excmo. 
Ayuntam iento de Calzada 
de Calatrava, Excmo. 
Ayuntam iento de Puerto- 
llano, Excmo. Ayunta
miento de Torralba de 
Calatrava y Angama 
Artes Gráficas.
CO NVO CA:
El «I Concurso  
«Oretania» de Investiga
ción Histórica»
Con objeto de prem iar los 
trabajos de investigación

histórica sobre la provincia de 
Ciudad Real. Siendo de libre 
elección ei ámbito temporal y 
temático. Los trabajos han de 
ser inéditos y se valorará la 
exposición crítica y  rigurosa de 
la Historia de la provincia de 
Ciudad Real y sus localidades, 
lejos de cualquier visión mítica 
o ideal de la misma.
BASES
1 . - Podrán concurrir al m ismo 
todos los trabajos escritos en 
lengua castellana, cualquiera 
que sea la nacionalidad del 
autor, con una extensión no 
inferior a diez folios, escritos a 
máquina por una sola cara, a 
doble espacio y en fuente 
T im es New Román 10.
En caso de presentarse traba
jos e laborados en equipos, los 
autores deberán unificar sus 
seudónimos en un solo repre
sentante, debiendo constar en 
el sobre mencionado todos los 
datos de identidad y circuns
tancias personales de los 
integrantes del grupo.
2. - Los autores asum irán 
todas las responsabilidades 
legales por el contenido de sus 
trabajos, en forma exclusiva.
3. - El Jurado estará constituido 
por profesionales de reconocido 
prestigio en el ámbito de la 
Historia. Su fallo, que se dará a 
conocer oportunamente, será 
inapelable. El Jurado podrá 
declarar premios desiertos.
4. - El plazo de adm isión de 
trabajos quedará abierto desde 
el 4 de noviembre de 2002 
hasta el 15 de Marzo de 2003
5. - Cada autor podrá presen
tar un máximo de dos obras 
que deberá presentar por 
trip licado bajo el sistema de 
plica, acompañadas de un 
sobre cerrado en cuyo exterior 
figurará el título de la obra y 
que contendrá los datos del

concursante: nombre, apelli
dos, domicilio, teléfono, así 
como un breve currículum . Las 
obras se enviarán a Ediciones 
C&G, Apartado de Correo n°
10, 13500 Puertollano, indican
do en el sobre: Para el « I  
Concurso «Oretania» de 
Investigación Histórica».
6 .-  Los trabajos a prem iar 
tendrán cinco modalidades:
■ Prem io «Oretania», de 
1.000 euros, patrocinado por 
la Excma. Diputación Pro
vincial de Ciudad Real al 
mejor trabajo de investigación 
que tenga como objeto la 
provincia de Ciudad Real.
• Prem io «Apuntes», de 300 
euros, patrocinado por el 
Excmo. Ayuntam iento de 
Argamasilla de Calatrava, al 
mejor trabajo de investigación 
que tenga como objeto la 
localidad de Argamasilla de 
Calatrava.
■ Premio «Valle Alcudia», de 
300 euros, patrocinado por 
el Excmo. Ayuntam iento de 
Alm odóvar del Campo, al
mejor trabajo de investigación 
que tenga como objeto la 
localidad de A lmodóvar del 
Campo
■ Premio «Salvatierra», de 
300 euros, patrocinado por 
el Excmo. Ayuntam iento de 
Calzada de Calatrava al
mejor trabajo de investigación 
que tenga como objeto la 
localidad de Calzada de Cva.
• Premio «Torralbeño», de 
300 euros, patrocinado por 
el Excmo. Ayuntam iento de 
Torralba de Calatrava al 
mejor trabajo de investigación 
que tenga como objeto la 
localidad de Torralba de Cva.
■ Premio «Puertollanero», de 
300 euros, patrocinado por 
el Excmo. Ayuntam iento de 
Puertollano, al mejor trabajo

de investigación que tenga 
como objeto la localidad de 
Puertollano.
Los Prem ios no podrán ser 
acumulables en un mismo 
trabajo. En caso de resultar 
prem iado un trabajo e labo
rado en equipo, los prem ios 
se otorgarán en forma 
conjunta. Los resultados del 
concurso serán dados a 
publicidad a través de los 
medios de comunicación.
7. - Toda circunstancia no 
prevista en las normas 
precedentes será resuelta 
por los m iembros del Jurado 
y, si correspondiese, tam 
bién por Ediciones C&G.
8 .  - Ediciones C&G publicará 
los trabajos premiados en la 
Colección Historia de la 
Biblioteca Oretana. en la 
forma que estime convenien
te. Los trabajos premiados 
pasaran a propiedad de 
Ediciones C&G. Los autores 
de los trabajos premiados 
cederán sus derechos de 
autor para la primera edición.
9. - Los autores, por s í o 
por terceras personas, 
podrán retirar aquellos 
trabajos que no resulten 
prem iados en los dos meses 
siguientes al fallo. La organi
zación no mantendrá co
rrespondencia alguna sobre 
los originales, a excepción 
de los trabajos premiados. 
Tampoco se responsabilizará 
de su pérdida o deterioro.
10. - La entrega de los 
prem ios tendrá lugar en 
acto y fecha que oportuna
mente se señalarán y será 
imprescindible la presencia 
de los ganadores en dicho 
acto.
11. - La participación en este 
Concurso implica la acepta
ción total de sus bases.
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Más de un centenar de jugadores 
han participado en el Campeonato 
Provincial de Ajedrez

Oretania/Puertollano

Un to ta l de 133 
ajedrecistas de la provincia de 
Ciudad Real han participado en 
el Campeonato Provincial de De
porte en Edad Escolar, que la 
modalidad de Ajedrez, ha teni
do lugar un hotel de la capital.

El joven de Socuéllamos, 
Je sú s  F ran c isco  De lgado 
Alarcón, se ha alzado con el tí
tulo de campeón provincial, jun
to a Santiago Salas y Marta 
Rabanal, de Ciudad Real; los 
valdepeñeros Ramón Mañas, Je
sús Peña y las hermanas Marta 
y Eva Carnero; Ángel Espinosa, 
de Almagro, y las hermanas 
Aroa y Alba Duro, de La Solana, 
que representarán a la provin

cia de Ciudad Real en los cam
peonatos regionales que se ce
lebrarán en Guadalajara durante 
los días 1 al 4 del próximo mes 
de mayo.

El torneo se ha celebrado 
durante tres fines de semana, 
habiéndose jugado a diez ron
das de una hora, a caída de ban
dera, por jugador. La participa
ción final ha sido de 108 juga
dores. La clasificación en cuan
to a las instituciones o clubes 
participantes ha quedado de la 
siguiente forma:

Io) Patronato Municipal de 
Deportes de Valdepeñas

2o) Club D.E. de Ajedrez 
Leyendade Ciudad Real

3o) Escuela Deportiva Mu
nicipal de La Solana.

Viso del M arqués acogió la 
sem ifinal provincial de campo  
a trevés escolar

O retania/C iudad Real

V iso del Marqués tuvo 
el p r iv ile g io  de acoge r la 
prueba sem ifina l p rov inc ia l 
de campo a través, co rres
pond ien te  al C am peonato  
Regional de Deporte en Edad 
Escolar, en el que se d ieron 
cita los m ejores co rredores 
de la m itad sur de la p rov in 
cia, ten iendo en cuenta que 
la otra sem ifina l tuvo  lugar 
en A lcáza r de San Juan.

La com petic ión  se ce 
lebró en el Va lle  de los Pe
ra les, donde los a tle tas pu
d ieron d is fru ta r de una jo r 
nada de sol en un circu ito de 
incom parable belleza. La ca
rrera d iscu rr ió  en un en to r
no natural de esp léndido va
lo r eco lóg ico , ca racte rís tico  
de la s ie rra  v iseña, rodeado 
de pinos, abetos y castaños.

Todos los p a rt ic ip an 
tes, m onitores y entrenado
res, e stuv ie ron  de acuerdo 
al afirm ar que el Valle de los 
P e ra le s  es id e a l p a ra  la 
p ráctica del a tle tism o en su 
m oda lidad  de cross-cam po  
a través. Un circu ito  ex igen
te que reúne todas las con 
d iciones para a lbergar inclu
so pruebas de más a lto  n i
ve l, ya que cuen ta  con In
fraes tru ctu ra  más que su f i
c ien te  con ves tua rio s , re s
tau ran te , casa rura l y am 
p lio  aparcam iento .

En el aspecto  depo rt i
vo, se d ispu taron  sie te  ca
rreras: dos en cada una de 
las ca tego rías (m ascu lino  y 
fem en ino), a lev ín , in fan til y 
ju ven il, as í como una ca rre 

ra benjam ín que cerró la jo r
nada. A nivel loca l, los a t le 
tas que obtuvieron tro feos 
fueron: en la categoría alevín 
fem en ino , Be lén Se rrano; 
segunda, Pilar Ortiz y en te r
cera posic ión , María Muñiz. 
En alev ín m asculino, los ga
n a d o re s  lo c a le s  fu e ro n  
Aure lio  Cam acho, Juan Car
los Garrido y Sergio Victoria; 
en cuanto a la prueba ben
jam ín , los tres prim eros n i
ños fueron Miguel Abraham , 
Rodrigo Hernán y Jav ier Ma
tamoros; en benjam ín fem e
n ino , p r im e ro  fu e  Isabe l 
Egido, seguida de Carm en 
Hernán y Miriam Ginés en se
gunda y tercera posición res
pectivamente.

Para los a tle tas y pú
blico local, el momento más 
em ocionan te de la jo rnada 
se v iv ió  en la ca tegoría  in 
fantil m asculino, donde tres 
a tle tas v iseños sub ieron ai 
podio de la sem ifina l prov in
c ia l. Fueron cla ram ente  los 
dom inadores de una prueba 
de cuatro mil metros de gran 
dureza. El cam peón in fan til 
fue Carlos M atam oros, que 
rea lizó  una ca rre ra  in te li
gente superando a todos los 
r iva le s de m enos a más y 
te rm inando  con un fue rte  
sp rin t fina l que levantó los 
ap lausos del público; segun
do fue Juan Orellana, el lau
reado a tle ta  v iseño  en su 
an terio r categoría (a levín) y 
te rce ro  fu e  David  C iudad  
Real, otro estupendo atle ta 
viseño que inscrib ió su nom
bre en la h isto ria  deportiva 
de V iso  del Marqués.
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Becado del Programa Castilla-La Mancha Olímpica (CLAMO)

Javier Bermejo participará en 
la Copa de Europa de Naciones

Oretania

El saltador Javier Bermejo 
participará en la II Copa de Euro
pa de las Naciones, que se cele
brará los próximos días 15 y 16 
de febrero en la ciudad alemana 
de Leipzig, tras haberse impuesto 
en la prueba de salto de altura, 
sobrepasando el listón sobre 2,20 
en el Gran Premio Vodafone de 
atletismo en pista cubierta dispu
tado el pasado fin de semana en 
Zaragoza.

"La Federación Española de 
Atletismo ha decidido que asista a 
la Copa de Europa de las Nacio
nes. De este modo se ha visto 
cumplido uno de mis objetivos de 
esta temporada en atletismo de 
pista cubierta. También quiero 
asistir al Campeonato de España 
en pista cubierta que se disputará 
los días 1 y 2 de marzo en Valen
c ia", a segu ró  el a t le ta  
castellanomanchego.

Javier Bermejo (Puertollano, 
C.Real) está becado por el progra
ma Castilla- La Mancha Olímpica 
(CLAMO), una iniciativa que coor
dinan y patrocinan la Junta de Co
munidades de Castilla-La Mancha,

el Comité Olímpico Español ( COE), 
Solán de Cabras, Joma Sport, 
Sport Mancha, CCM, Necso, TVE y 
Castilla-La Mancha Televisión ( 
CMT).

El II Gran Premio Vodafone 
que se celebrará el 22 de febrero 
en Sevilla, son los otros dos obje
tivos principales que Javier Bermejo 
se ha propuesto esta temporada.

La superación de marcas del

puertollanense es evidente, si en 
la temporada de invierno del 2002 
saltaba 2.15 y logró llegar a la 
temporada de aire libre con una 
marca 2.25 metros; esta actual 
temporada invernal o de pista cu
bierta ha partido de 2.18 metros, 
y tiene sus miras puestas en lle
gar a saltar al menos 2.28, que, 
de conseguirlo, pondría de mani
fiesto su progresión.

Becado por el Programa Castilla-La Mancha Olímpica (CLAMO)

«Mi ilusión es llegar al campeonato 
del Mundo en 1.500 metros»

Oretania

El atleta castellanomanchego 
Roberto Parra, becado por el Pro
grama Castilla-La Mancha Olímpica 
(CLAMO), tiene puestas sus espe
ranzas en el Campeonato del Mun
do de Atletismo al aire libre que se 
disputará en el mes de agosto en 
París. Pero para ello tendrá prime
ro que competir en el Campeonato 
de España que se celebrará en el 
mes de julio en Jerez.

Roberto Parra (Socuéllamos, 
CR, 1976) está becado por el Pro
grama Castilla-La Mancha Olímpica 
(CLAMO), una iniciativa que coordi
nan y patrocinan la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha, el 
Comité Olímpico Español (COE), 
Solán de Cabras, Joma Sport, Sport 
Mancha, CCM, NECSO, TVE y 
Castilla -La  Mancha Televisión 
(CMT).

Como objetivo inmediato, el 
atleta socuellamino se ha propues
to competir en la prueba de 1.500 
metros en el Campeonato de Espa
ña de pista cubierta que se celebra

rá los próximos días 1 y 2 de marzo 
en Valencia.

"Si consigo situarme entre los 
tres primeros puestos, podré asis
tir al Campeonato del Mundo que 
se celebra en Birmingham (Gran 
Bretaña) del 14 al 16 de marzo. 
Aunque mi gran ilusión sería llegar 
al Campeonato del Mundo en 1.500 
metros que se disputa en París", 
aseguró  el co rredor 
castellanomanchego.

El becado por Castilla-La 
Mancha comentó que se encuentra 
en un buen momento. Después de 
estar año y medio alejado de las 
pistas por una lesión en la rodilla, 
ha conseguido su mejor marca per
sonal en 1.500 metros (3m. 40s.l2) 
en el Gran Premio Vodafone dispu
tado el pasado fin de semana en Za
ragoza.

Roberto Parra mostró su sa
tisfacción por pertenecer al CLAMO. 
"No sé si habrá otro deportista que 
le haya sido tan fundamental la ayu
da. Sin el apoyo económico del CLA
MO no hubiera podido seguir entre
nando", manifestó.

Actualmente, el deportista 
castellanomanchego compagina sus 
entrenamientos bajo las órdenes de 
Enrique Pascual Oliva en Soria, con 
sus estudios de Magisterio Infantil.

Roberto Parra ha sido cam
peón de España Absoluto en pista 
cubierta y obtuvo la mejor marca 
nacional de su anterior modalidad, 
800 metros, en pista cubierta en 
2001. Ha sido también campeón de 
Europa Júnior en los 800 metros así 
como uno de los tres deportistas 
castellanomanchegos que participa
ron en los pasados Juegos Olímpi
cos de Sidney.
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Con una inversión de 378.000 euros
[ ]

Inaugurado el pabellón 
polideportivo “Juan de Dios 
Román” de Corral de Cva.

Oretania/Puertollano

El consejero de Educa
ción y Cultura, José Valverde, 
cree que el Gobierno de Castilla- 
La Mancha ha logrado estable
cer un "récord" en la dotación 
de instalaciones deportivas, ya 
que en estos veinte años de au
tonomía se han construido más 
de mil ochocientas.

Valverde, que ha inaugu
rado el pabellón polideportivo 
de Corral de Calatrava, ha se
ñalado que el Gobierno regio
nal ya tiene comprometida la 
construcción de pabellones en 
los pocos municipios de más de 
mil quinientos habitantes que 
todavía no disponen de esta 
instalación.

En este sentido, ha co
mentado que con el Plan Re
gional de Instalaciones Depor
tivas se va a dar satisfacción a 
la s n e ce s id ad e s  de 
equipamientos de todas las po
blaciones de la región, por lo 
que "tendremos que ir a más", 
afirmó, para atender nuevas 
demandas, como el pabellón de 
Corral de Calatrava, cuya cons
trucción se ha podido adelan
tar gracias a la aportación de 
fondos por parte del Ayunta
miento.

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha y el Ayuntamiento de 
Corral han invertido más de 
378.000 euros en la construc
ción y equipamiento del pabe
llón, que cumple las normas del 
Consejo Superior de Deportes 
para albergar competiciones de 
ámbito nacional y está homo
logado por las diferentes fede
raciones deportivas.

El pabellón lleva el nombre 
de la mayor celebridad relaciona
da con el mundo del deporte que 
ha dado Corral, el entrenador de 
balonmano Juan de Dios Román. 
En el acto inaugural, Román ha 
manifestado su agradecimiento a 
los que han hecho posible que 
Corral de Calatrava pueda contar 
con una óptima instalación depor
tiva, mientras que el consejero de 
Educación y Cultura ha calificado 
a Juan de Dios Román como "el 
mejor entrenador de balonmano 
de España" y ha expresado su sa
tisfacción por la decisión del Ayun
tamiento bautizando con su nom
bre el pabellón.

La pista del "Juan de Dios 
Román" es apta para la práctica

del fútbol-sala, balonmano, ba
loncesto y tenis y, además, se 
han marcado otras tres pistas 
de baloncesto y de tenis en sen
tido transversal.

En uno de los laterales del 
pabellón se ha levantado una 
construcción de dos alturas que 
alberga los vestuarios y alma
cenes y el graderío, con capa
cidad para 223 espectadores 
sentados. La parte superior de 
esta zona de servicios ha sido 
habilitada como gimnasio por 
el Ayuntamiento.

Al término del acto inau
gural se ha disputado un parti
do de balonmano amistoso en
tre el BM Ciudad Real y el CB 
Puertollano.

Primera Quincena
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Competencia desleal e 
intrusismo en el sector de 
actividades deportivas

La Asociación Provincial de 
Empresarios de Activ idades De
portivas Privadas ha celebrado 
una reunión en la que se ha ana
lizado la situación del sector en 
la provincia y fuera de ella.

En este sentido, el presi
dente, Francisco Racionero, tras 
inform ar de los últimos logros 
conseguidos por la Federación 
Nacional (SGAE, AIE, etc.) ha de
nunciado que prosigue la com 
petencia desleal y el intrusismo 
en este sector, por lo que se van 
a tomar una serie de medidas 
para luchar contra esta lacra que 
supone grandes pérdidas para 
los g im nasios de la provincia 
ciudarrealeña.

Así, la Asociación está es

tudiando la posibilidad de em
prender acciones jud icia les con
tra entes públicos que operan ile
galmente en el sector de la acti
vidad física.

Esta problemática se ha ve
nido suscitando desde hace lar
go tiempo y desde esta organ i
zación se han mantenido reunio
nes con adm in istraciones loca
les, apas, etc. con el fin de erra
dicar esta práctica, pero los re
sultados no han sido los espera
dos y por ello se ha tomado esta 
decisión.

En otro orden de cosas se 
ha tratado el informe de tesore
ría, el posible cambio de deno
minación de esta Asociación y el 
refrendo de la junta directiva.

Com ienza un curso de  
Aerob ic  en Puertollano

O retan ia/P uerto llano

El A rea de D eportes del 
A yun tam ien to  de Pue rto llano  
ha puesto a d ispos ic ión  de to 
das las pe rsonas in te re sadas 
un Curso  de A e rob ic , que se 
d e sa rro lla rá  en el nuevo pa 
be llón  po lid epo rt ivo  de la ca 
lle M alagón los lunes, m ié rco 
les y v iernes, de 10,30 a 11,30 
horas.

Con  e s te  C u rs o  de 
Aerobic, que ya se ha puesto en 
marcha, el Area de Deportes 
pretende am pliar la oferta exis
tente, al m ismo tiem po que sa
car el máximo provecho de las 
insta lac iones deportivas m uni
c ipa les durante las mañanas.

El precio de estos cursos 
es de 21 ,30  e u ro s  al m es. 
Quienes deseen más in fo rm a
ción pueden dirig irse al Area de 
Deportes, situsda en la Casa de 
C u ltu ra  o l la m a r  a l 9 2 6 - 
411989.

« i
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«L a  Bici de Montaña es deporte 
aventura y com pañerism o»

O retania
Prim era Quincena
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José Carlos Soler Acero es el Presidente de «B T T  Valle de A lcud ia »

Enrique Moya

José Carlos Soler Acero es, 
desde la primavera del 2000, el 
Presidente de una de las asocia
ciones más aventureras de Almo- 
dóvar, el BTT Valle de Alcudia, un 
club cicloturista que, como indica 
su nombre, incluye al ámbito cul
tural medio-ambiental en el depor
tivo con la reivindicación del Valle 
de Alcudia como uno de los espa
cios naturales más ricos y hermo
sos de nuestro entorno, compara
ble a cualquier parque nacional es
pañol. Si quieren descubrir los 
secretos de esta modalidad, por 
favor, móntense, afinen las pier
nas y sígannos.

P- ¿Cómo surgió ia idea 
de crear este club cicloturista?

R- Nos conocimos 7 ó 8 per
sonas del pueblo que practicába
mos la bicicleta de montaña y de
cidimos hacer oficialmente una 
asociación con los dos objetivos: 
deportivo y cultural, pero tuvo que 
primar uno, y elegimos el prime
ro, aunque eso no signifique que 
olvidemos el segundo. Queríamos 
crecer y compartir nuestras inquie
tudes con más gente y, desde lue
go, pasear el Valle de Alcudia por 
todos sitios y darlo a conocer. Ac
tualmente somos 40 socios con una 
cuota de 18 euros anuales y esta
mos abiertos a todo el mundo.

P- ¿Se requiere una pre
paración específica para par
ticipar en cualquiera de vues
tras actividades y rutas?

R- Se exige cierta forma fí
sica porque esto no es una escue
la, aunque la mountain bike es más 
esfuerzo y técnica que fondo. ¿Ca
mino o carretera? Que lo diga la 
gente. Por las carreteras transita 
todo el mundo y se descubre poco; 
por los caminos llegas a sitios a 
los que ni los todoterrenos tienen 
acceso. No lo cambiaría nunca.

P- ¿Qué esconde Alcu-

8 encuentros cicloturistas de la 
provincia, con rutas de primavera 
y otoño que duran entre uno y dos 
días. Y algunos también se atre
ven con pruebas de carácter de
portivo a nivel provincial y nacio
nal con más de 100 km. en com
petición, que nos obligan a estar 
federados. Javier Murias, de 15 
años, consiguió un lugar de prima
cía en el Open de Castilla-La Man
cha y, sin competición, también 
estamos obteniendo buenos resul
tados.

P- Aparte de la cuota, 
necesitaréis otro tipo de f i
nanciación...

R- Tenem os dos 
equipaciones, una de verano y otra 
de invierno, que son caras y, cla
ro, ampliamos nuestro modo de 
conseguir dinero: rifas, publicidad 
y subvenciones de Ayuntamiento y 
Diputación. Además, intentamos 
siempre que el transporte sea gra
tuito para los chavales.

P- ¿Para el 2003 habéis 
pensado en alguna novedad 
con respecto al año anterior? 
¿En qué va is  a con d en sar  
vuestros esfuerzos?

R- En la III M archa  
Cicloturista Provincial "BTT Valle de 
Alcudia", que ya hemos organiza
dos dos veces (La Viñuela-Tocón; 
y La Viñuela-Alcudia-Veredas) y 
que este año tendrá el atractivo 
de ser dos días y tener que per
noctar obligatoriamente en una 
zona adecuada. Se anunciará para 
primavera, constará de más de 
100 km. y nos hemos puesto en 
contacto con la Mancomunidad 
para que participen más munici
pios e incluso esperamos también 
la colaboración del Ayuntamiento 
para elevarla a nivel nacional. 
Nuestros objetivos futuros son ha
cer un libro de rutas del Valle de 
Alcudia, para facilitar el acceso a 
éste a pie o en bicicleta, y sacar a 
la red una página web.

Un e sfo rza d o  gru p o  m u ltico lo r se rp en tea  por un v ie jo  y o lv id a d o  
ca m in o  que re co rre  las e n tra ñ a s  de uno de los m ás v a lle s  m ás h e r
m o so s y d e sco n o c id o s  de Españ a. Por m otor su s p ie rn a s  y por 
co m b u stib le  su sa n g re , d e sco n o c id o s  a v e n tu re ro s  acced en  al c o ra 
zón del riq u ís im o  V a lle  de A lcu d ia  a lom os de un ligero  cab a llo  de  
m etal con p la to s , ra d io s  y e n g ra n a je s  en vez de r ie n d a s  y a ta la je s . 
Son los a m a n te s  de la m ounta in  b ike , esa m ezcla  de a v e n tu ra , d e 
po rte , co n v iv e n c ia  y tu rism o  rura l en que la b ic ic le ta  de m ontaña  
co n v ie rte  a to d o s  lo s  a fo rtu n a d o s  que se a tre ve n  a m o ntarla  con  
co n o c im ie n to  de cau sa . En c in as, ro b les , q u e jig o s , p asto s, b u itre s, 
re b a ñ o s ... y el v ie n to , s ie m p re  el v ie n to  por te st ig o  y co m p añ ero  
de v ia je . Y la so le d a d  del cam po , esa  so le d a d  de la que h ab la ro n  
ta n to s  p o e ta s  y que ah ora  se llena  por un m om ento  de su d o r y 
risa s . Están  a llí, un lu g ar re có n d ito  que te h ip n o tiza . A llí donde ya 
no llega la c iv ilizac ió n . ____________________

día? ¿Será algo más que lo que 
vemos a uno y otro lado de la 
famosa recta de la nacional 
que une B ra za to rta s  con 
Fuencaliente...?

R- Mucha gente tiéne una 
idea equivocada del Valle, porque 
justamente la parte peor conser
vada es la que se observa a am
bos lados de la carretera. Sólo 
desviándose 2 ó 3 km. En parale
lo a la nacional se halla la Cañada 
Real Segoviana y en el lado iz
qu ierdo el cam ino público  de 
Cabezarrubias a Ventillas, verda
deros tesoros para la vista. La um
bría es una maravilla. Nada tiene 
que envidiar a Gredos, Cazorla, la 
S e rran ía  de Ronda o S ie rra  
Madrona, aunque estos parajes 
ofrecen infraestructuras y alterna
tivas aquí inexistentes. En lo de
más, lo puramente natural, pas
tos, encinares, robledales y caña
das, y una variada fauna lo avalan

con un enclave privilegiado.
P- Los caminos son para 

vosotros como el papel para el 
escritor; en ellos se escriben 
e inscriben vuestras marchas. 
Ahora tan de moda están, ¿te
néis algún problema con ellos? 
¿Cómo se conservan?

R- Con las fincas hay poco 
que discutir, porque siempre inten
tamos utilizar caminos públicos, 
aunque sí ha existido algún pro
pietario que se ha negado a facili
tarnos el camino o la dirección a 
tomar. En general nos apoyan, 
pero en las 4 ó 5 fincas grandes, 
como te desvíes un milímetro de 
la ruta, los guardas se te echan 
encima. Lo que sí sospechamos es 
que hay caminos públicos cerra
dos dentro de los límites privados, 
y siempre que sabemos algo lo co
municamos al Ayuntamiento o a la 
Junta para que lo arreglen. No 
obstante, hay suficientes caminos

para conocer bien el Valle de A l
cudia, pero mal conservados, mu
chos de tierra.

P- ¿Cuáles son las acti
vidades más habituales dentro 
de vuestra asociación?

R- Durante todo el año or
ganizamos salidas los fines de se
mana, fija una al mes al valle que 
nos da nombre. Para trasladarnos 
más lejos, a La Bienvenida, la zona 
del pantano, Sierra Madrona, toda 
la Mancomunidad, usamos nues
tros vehículos y luego comenza
mos allí la ruta. Y en verano hace
mos 3 ó 4 rutas nocturnas, con las 
temperaturas más frescas, que 
tienen bastante aceptación.

P- Eso como base, pero 
supongo que también partici
páis en otras marchas organi
zadas por com pañeros de 
otros sitios, e incluso en com
petición...

R- Pues sí, vamos a los 7 ó
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h v  Más de cien competidores han dejado claro que el judo de nuestra 
[ /  región goza de excelente salud | _________

Exito total en el Campeonato 
Regional Sub-20 de Judo 
celebrado en Albacete

José Andrés Merino

Con tan solo dos palabras 
podríamos describir al Campeona
to de Castilla la Mancha de Judo 
celebrado en Albacete: éxito total.

Y  decimos éxito por varias 
razones. La principal por la canti
dad de competidores que han acu
dido a esta cita. La segunda por la 
calidad técnica y  deportívidad de 
todos los judokas. Y tercero por
que tal vez, el Podeportivo "El Par
que" de Albacete sea uno de los 
mejores recintos que tenemos en 
Castilla la Mancha para albergar 
una competición de Judo. Es un pa
bellón coqueto, muy bien equipa
do y sobre todo con la temperatu
ra ideal para la práctica del judo. 
También hay que decir que ésta 
puede ser también la razón de la 
total inexistencia de lesiones (no 
olvidemos que una de las mayo
res causas de lesión se producen 
por no haber realizado un calen
tamiento oportuno).

Pero vayamos al grano y 
veamos que nos ha deparado esta 
bonita mañana de judo. En la ca
tegoría femenina se han visto com
bates muy técnicos pero también 
muy duros físicamente. La mayo
ría de las competidoras son vete
ranas a pesar de su corta edad y 
muchas de ellas han competido 
varias veces entre sí. Esto hace 
que se conozcan muy bien y que 
los combates sean de poder a po
der.

En la categoría de las pe- 
queñitas, -48 kg, Laura Carriches 
ha quedado campeona, no sin an
tes tener que luchar muy duro por 
ello. Sandra Rodríguez, a la pos
tre tercera, no se lo ha puesto 
nada fácil y  ambas han protagoni
zado un bonito combate.

La to ledana del Polígono 
Almudena García, también ha he
cho bonitos combates, pero sin lu
gar a dudas, el ippon que ha mar
cado en el primero ha sido uno de 
los más bonitos de la categoría fe
menina.

Dos eternas rivales. Dos 
judokas muy técnicas. Dos judokas 
que tienen muy estudiado su judo. 
Dos futuras campeonas. Pero hoy

solo podía ganar una. Guillermina 
Carriches, Campeona, y Reyes del 
Rio, Bronce, siguen protagonizan
do épicos combates se enfrenten 
donde se enfrenten. Hoy le ha to
cado a la talaverana Guillermina, 
pero en cualquier momento pue
de ser Reyes la que venza.

Los chicos siempre son más 
fuertes y se ven combates más 
a g re s iv o s . En -6 0  kg., el 
albaceteño del Fuji-Yama Miguel 
Jiménez sigue con una progresión 
asombrosa y se ha proclamado 
campeón en su tierra. David Ra
mos ha sido un digno rival que tam
bién en cualquier momento puede 
escalar hasta el primer puesto.

En menos de 66 kg teníamos 
al judoka que, después de lo visto 
esta mañana, más futuro tiene. 
Jo sé  D om ingo  Ange l Te llo , 
talaverano del Club San Ildefonso 
ha vencido todos sus combates por 
ippon. Curiosamente todos ellos de 
Uchi-Mata de izquierdas. La final 
la disputó con su compañero de 
Club Angel Gómez, al que como 
hemos dicho, también venció por

ippon. José Domingo es un Judoka 
muy fuerte, tiene una gran técni
ca y lo que hace falta es que las 
lesiones le respeten y siga entre
nando con la misma intensidad que 
hasta ahora. Seguro que los triun
fos llegarán.

En menos de 73 y menos de 
81 kg han sido combates menos 
vistosos ya que al ser más pesa
dos son algo más lentos, pero eso 
no quiere decir que no hayan sido 
bon itos y d ispu tados. David 
Parreño del Ortega Gym de Ciu
dad Real y José Angel Sabrido del 
San Ildefonso de Talavera han 
quedado campeones en 73 y 81 kg 
respectivamente.

Los Campeones de los pe
sos más pesados, Pedro Angel Ma
yora l en menos de 90, V ícto r 
Rodríguez en menos de 100 y 
Hilario Martín en más de 100, no 
tuvieron excesivos problemas y 
vencieron con claridad.

Ahora, después de esto, los 
judokas clasificados para el Sec
tor Sur que se celebrará el próxi
mo fin de semana en Mérida, lo

tienen un poco más difícil. Espe
remos que los resultados obteni
dos por la federación en el pasa
do Sector Sénior se repitan en 
esta categoría.

CUADRO DE CAMPEONES

60 kilos:
1. Miguel Jiménez (Fuji-Yama, 
Albacete); 2. David Ramos 
(Portal, Talavera); 3. Francis
co Cristóbal Sánchez (Añover, 
Toledo); 4. Daniel Mateo (Aylu, 
Guadalajara)
66 kilos:
1. José Domingo Angel (San 
Ildefonso, Talavera); 2. Angel 
Gómez de Miguel (San Ildefonso, 
Talavera); 3. Oscar de la 
Encarnación (Fuji-Yama, 
Albacete); 4. Alberto Morales 
(Seseña, Seseña)
73 kilos:
1.David Parreño (Ortega Gym, 
Ciudad Real); 2.Alberto Mesa 
(Portal, Talavera); 3.Fernando 
de Diego (Seseña, Seseña); 4. 
Daniel Ramos (Portal, Talavera). 
81 kilos:
1. José Angel Sabrido (San 
Ildefonso, Talavera); 2. Antonio 
Ruesas (Judo Club Albacete, 
Albacete); 3. Félix Martínez
(Sho-Kyo, San Clemente); 4. 
Nicolás Blanquez (J.C. Albacete, 
Albacete)
90 kilos:
1. Pedro Angel Mayoral 
(J.C.AIbacete)
100 kilos:
1. Víctor Rodríguez (Portal, 
Talavera); 2. Daniel

Peceroso (Portal, Talavera); 3. 
Luis Miguel Gómez 
(J.C.AIbacete).
+100 kilos:
1. Hilario Martín (Santacruz) 

CATEGORÍA FEMENINA 

48 kilos:
1.Laura Carriches (San 
Ildefonso, Talavera); 2. Laura 
Bello (Criptana, Campo de 
Criptana); 3. Sandra Rodríguez 
(Seseña, Seseña).
52 kilos:
1. Almudena García (Polígono, 
Toledo); 2. Lidia María Camacho 
(Kuzishi, Illescas); 3. Isabel 
Sánchez (Portal, Talavera)
57 kilos:
l.Guillerm ina Carriches (San 
Ildefonso, Talavera); 2.Natalia 
Serrano (Seseña, Seseña); 3. 
Reyes del Río (Seseña, Seseña); 
4. María Teresa Lerma (Sho- 
Kyo).
63 kilos:
l.Ana Belen Potenciano (Añover) 
70 kilos:
1 .Joana Fernández(Kodokan, 
Puertollano)

CLASIFICACION POR CLUBS 

MASCULINO:
1. PORTAL (TALAVERA); 2. SAN 
ILDEFONSO (TALAVERA); 3. 
JUDO CLUB ALBACETE 
(ALBACETE).

FEMENINO:
l.SAN ILDEFONSO (TALAVERA);
2. SESEÑA (SESEÑA)

http://www.dtroen.és

441434 
Fox:926 429192
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I Primera Quincena

Deportes

Carlos Zárate 
busca su puesto 
en el ciclismo
nacional

Puertollanero

Nacido el 19 de ju lio  de 
1980 en Pu e rto lla no , C a rlo s  
Zárate no tiene aún el nombre de 
o tros c ic lis ta s  de la com arca 
cómo los conocidos Óscar Lagu
na o Andrés Bermejo, éste último 
retirado durante el pasado año 
tras sufrir un accidente, pero hace 
años comenzó su camino para lle
gar a buen fin. Y es que con 1.80 
metros y 66 kilos, el corredor in
dustrial se dedica a recorrer las 
carreteras del territorio nacional 
defendiendo ahora las filas del 
Cropusa Burgos.

Za ra te  lleva ya m uchos 
años lejos de su casa y es que la 
mayor parte del año se ve obli
gado a residir en el lugar de ori
gen de su equipo. El año pasado 
fue en la ciudad de Valencia y éste 
2003 será en Burgos. En el año 
2001 el puertollanero recibió una 
oferta del Sodexho valenciano y 
a llí se marchó a probar suerte. El 
puertollanero había comenzado a 
dar las primeras pedaladas en la 
escuadra Renault de Manzanares, 
en la categoría juvenil, donde per
manecería por cuatro años. Des
pués, un año de experiencia en 
el Sodexho y ahora en el Cropusa. 
"No es fácil v ivir del ciclismo en 
Castilla La Mancha, así que hay 
que buscarse la vida donde se 
pueda", apunta el deportista de la 
localidad industrial. Todo ello le 
fuerza a pasar una gran parte del 
año lejos de casa, su familia, sus 
am igos y superar las estrecheces 
económicas.

Carlos Zárate conoce a la 
perfección las obligaciones del ci

clismo amateur y la presión que 
representa estar obligado a reno
var su contrato año a año. De esta 
manera, su gran deseo no es otro 
que vivir del ciclismo profesional, 
algo que confía se produzca lo 
antes posible. "Creo que hay bas
tantes posib ilidades de que la 
temporada que viene pueda dar 
el salto. Es lo que siempre he de
seado", confiesa esperanzado el 
puertollanero.

A h o ra , su eq u ip o , el 
Cropusa, le paga la estancia en 
la capital castelloleonesa y la bi
cicleta, una cara herramienta de 
trabajo, pero el deportista está a 
la espera de poder firmar un con
trato con un equipo profesional.

El deportista local gozó el 
pasado año de un fructífero ejer
cicio en el que saboreó las mie
les del éxito. Así, en la Vuelta a 
Lérida se adjudicó una etapa y se 
proclamó ganador de las metas 
volantes y los sprint especiales. 
Todo ello, le otorgó una posición 
final entre los 15 primeros. Sin 
embargo, en el Campeonato de 
España celebrado en Salamanca 
sufrió una caída que dejó en la 
cuneta una gran parte de espe
ranzas, m ientras que en la Vuel
ta a Valladolid su codo tuvo que 
sufrir varios puntos de sutura tras 
dar con sus huesos en el suelo.

Zarate ya ha comenzado la 
presente pretemporada y a fina
les de febrero debutará en la Vuel
ta a Murcia. Así, dependiendo del 
día los kilómetros que recorra pue
den oscilar entre los 50 y los 200. 
El puertollanero lleva varias sema
nas viviendo en Valencia con el 
objetivo de que el invierno se le

Feb rero  2003

Nacido el 19 de julio de 1980 en Puertolla
no, Carlos Zárate no tiene aún el nombre de 
otros ciclistas de la comarca cómo los cono
cidos Óscar Laguna o Andrés Bermejo, éste 
último retirado durante el pasado año tras 
sufrir un accidente, pero hace años comenzó 
su camino para llegar a buen fin. Y es que 
con 1.80 metros y 66 kilos, el corredor in
dustrial se dedica a recorrer las carreteras 
del territorio nacional defendiendo ahora las 
filas del Cropusa Burgos

haga lo más digerible posible. Y 
es que como él reconoce: "Con las 
temperaturas que tiene Puertolla
no en esta época del año es muy 
difícil entrenarse".

Durante estos días Zarate in
tenta dejar atrás las semanas que 
ha estado alejado de la competi
ción. "Cuando comienza una nue
va temporada siempre regresas 
con algún kilo de más, pero ense
guida lo pierdes. Llevo ya varias 
semanas de intensos ejercicios y 
con una alimentación a base de 
pasta y verduras", apunta.

En el aspecto menos vendi
ble del ciclismo, Zárate destaca los 
controles antidoping a la finaliza
ción de cada prueba: "Cuando 
gané una etapa en Lérida casi no 
me dejaron ni estar en lo alto del 
pódium. Enseguida me vinieron a 
buscar para que pasara el control".

El c ic lis ta  puerto llanero , 
Carlos Zárate, prosigue con paso 
firme, pedalada a pedalada, la 
ascensión hacia lo más alto del 
ciclismo nacional. Y es que su re
presentante, Carlos Meléndez, ya 
manejó meses atrás rumores que 
le podían situar en Alemania, pero 
al final se decidió por las posibili
dades que le ofrecía el cuadro 
burgalés.

Zárate ya conoce al que ya 
es su nuevo patrón, Julio A. Iz
quierdo, y ya ha concretado las 
pruebas del calendario que dis
putará. Además, conoce el am
biente que se va a encontrar en 
el equipo. "Conozco a todos los 
compañeros de haber competido 
con ellos, incluido otro de los fi- 
chajes de este año, el catalán Ja
v ie r  R eyes", apun ta  el 
puertollanero.

De esta manera, la primera 
prueba a disputar será en Murcia, 
a finales de febrero, y después la 
Vuelta a Mallorca pero sus miras 
estarán puestas tanto en el Circui
to Montañés como en las incursio
nes del cuadro burgalés en el ex
tranjero. "Me hace especial ilusión 
participar en las pruebas que va
mos a disputar en Italia", confiesa 
el deportista local. Habrá que con
fiar en que la escuela castellano 
manchega de ciclistas tenga en 
Zárate un buen heredero. Mimbres 
hay, sólo falta suerte.

La Chistera de Quique:

1 á a a o
■ / - i r  j  r j  o
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>  Convocatorias
VII Certamen Nacional de Poesía 
«Ciudad de Puertollano» premio 
«Manuel Muñoz Fernández»

El Grupo Cultural Nueva Castilla con la colaboración del 
Ayuntamiento de Puertollano, convoca la VII edición de este cer
tamen con arreglo a las siguientes bases:

1. a) La participación en el certamen solo requiere que las 
obras se presenten escritas en castellano, que sean inéditas, 
que no hayan sido premiadas anteriormente y que no concurran 
simultáneamente en otros concursos. El tema y la métrica son 
libres. La extensión estará comprendida entre 600 y 1000 ver
sos. No se admiten traducciones y adaptaciones. El ganador de 
la última edición no podrá participar.

2. a) Se establece un único premio dotado con una placa, 
2.000 euros y la publicación de la obra. Será indivisible y podrá 
ser declarado desierto.

3. a) Cada autor podrá presentar una obra, por quintuplicado, 
encuadernada o grapada y mecanografiada a dos espacios por 
una sola cara. Se seguirá el procedimiento de lema y plica. .

La dirección de entrega es: VII Certamen Nacional de Poe
sía «Ciudad de Puertollano», premio «Manuel Muñoz Fernández». 
Apartado de correos, 34 ■ 13500 Puertollano (Ciudad Real).

4. a) El plazo de presentación de obras finalizara el día 2 de 
abril de 2003. Se admitirán las obras recibidas posteriormente 
por sistema postal y remitidas en la relacionada fecha u otra 
anterior. No obstante todas las obras deberán estar en poder de 
la entidad convocante el día 9 de abril de 2003.

5. a) La entidad convocante publicará la obra ganadora en 
el plazo de un año, sin que ello altere la propiedad intelectual del 
autor. Transcurrido este plazo, el autor dispondrá libremente de 
su obra, pero, estará obligado a citar el premio obtenido en caso 
de publicación.

6. a) Un jurado fallará el certamen de modo inapelable. Su 
composición se hará pública simultánemente al fallo emitido. Ade
más, resolverá junto a la entidad convocante las cuestiones no 
previstas en estas bases.

7. a) El fallo del certamen se hará público a través de los 
medios de comunicación en la primera quincena de mayo. Se 
notificará personalmente al ganador que, se obliga a asistir al 
acto de la entrega del premio, en el que dará lectura a una se
lección del poemario premiado.

8. a) Los trabajos no premiados podrán ser retirados por 
sus autores o personas debidamente autorizadas, en la Casa 
Municipal de Cultura pero no se devolverán por correo. Transcu
rrido un plazo de un mes a partir del fallo, las obras no retiradas 
serán destruidas.

9. a) La entrega del premio tendrá lugar en la Casa Munici
pal de Cultura de Puertollano en la segunda quincena de mayo.

10. a) La participación en el certamen implica la total acep
tación de sus bases.

I Concurso 
Fotográfico 
de Carnaval
Participantes
Am antes de la fo tog ra fía  y 
carnavaleros.sin limíte territorial. La 
inscripción se hará antes del día 27 
de febrero en la oficina de Gráficas 
Milenio sita en C/ Amargura, n° 2 
en horario de comercio o en los tlfs.: 
926 421913, 926 431456, 630 28 
5061.
Tema
Versará sobre las actividades que 
se desarrollen durante los Carna
vales del 2003 en Puertollano: Con
curso de agrupaciones, entierro de 
la sardina, desfile de Carrozas, Car
naval callejero, et...
Técnica
Blanco/Negro y Color, admitiéndose 
virados y coloreados.
Formato
Cada autor presentará un máximo 
de 4 fotografías. Cada foto tendrá 
un tamaño de imagen libre y debe
rán ir montadas sobre un soporte 
de cartulina de 40x50 cm. como 
máximo.
Presentación
En la parte posterior del soporte de 
cada fotografía el autor pondrá un 
lema. El título de las fotos irá en un 
sobre cerrado junto a los datos per
sonales, nombre y teléfono del au
tor. En el exterior del sobre se es
cribirá el lema de las fotografías. 
Entrega de las fotografías 
Las fotos deben entregarse dentro 
de un sobre o paquete cerrado en 
la oficina de Gráficas Milenio, c/ 
Amargura, 2, dirigido a «Peña Agí
tese, 1° concurso fotográfico de 
Carnaval, antes del día 22 de mar
zo.
Premios
I o. Trofeo, diploma y 120 euros 
2°. Trofeo, diploma y 90 euros 
3°. Trofeo, diploma y 42 euros.
El primer premio está patrocinado 
por el Excmo. Ayuntamiento de Puer
tollano.
Resto de las bases solicitarlas 

a la organización.

VII Certamen de Relatos 
en Prosa «Librería Delfos»
Premio: «Villa de Argamasilla de Calatrava»

"Librería Delfos", con la colaboración del Excmo. Ayuntamiento de 
Argamasilla de Cva. y del periódico local "Apuntes", convoca la VII 
edición de este Certamen literario de acuerdo con las siguientes 
Bases:

I o- El Certamen contará con una sola categoría: Absoluta.
2°- Podrán concurrir cuantos escritores lo deseen siempre que su 
obra esté escrita en Castellano. El tema del relato será libre.
3o - No podrán optar a premio aquellos escritores que hayan 
resultado vencedores en tres ocasiones.
4°- Cada autor podrá presentar un máximo de tres relatos en : 
Librería Delfos.- Plaza Palacios, 7.-13440 Argamasilla de 
Cva.(ciudad Real) hasta el 5 de Abril de 2003.
5o- Los trabajos deberán presentarse bajo lema que irá en la 
primera página del trabajo y en el exterior de un sobre cerrado 
adjunto que deberá contener los datos personales del autor: 
nombre, apellidos, dirección y teléfono de contacto.
6°- en el caso de los relatos locales, los autores de los mismos 
deberán reseñar en el sobre exterior la palabra "LOCAL" en letras 
grandes y claras. Par poder optar al premio de Mejor Relato Local 
será imprescindible para su autor estar empadronado en el 
municipio de Argamasilla de Cva. Los relatos locales podrán 
también optar a los premios absolutos de Vencedor y Finalista.
Los premios no podrán ser acumulables en un mismo trabajo.
7°- Los relatos se presentarán mecanografiados o impresos a 
doble espacio, por triplicado y no podrán exceder de diez hojas de 
tamaño A-4 por una sola cara.
8°-Se establecen los siguientes premios :
^Vencedor: 600 Euros en metálico y placa conmemorativa. 
^Finalista: 240 Euros en metálico y placa conmemorativa.
*Mejor Local: 120 Euros en metálico y placa conmemorativa.
9o- El fallo del Jurado se dará a conocer a los autores premiados 
el día 22 de Abril de 2003.
10°-La entrega de premios se efectuará el día 23 de Abril con 
motivo del Día del Libro.
ll° -L a s  entidades convocantes o colaboradoras se reservan el 
derecho de publicación, sin que por ello el autor premiado pierda 
la propiedad intelectual de la obra.
12°-Los relatos premiados serán publicados en el periódico 
"Apuntes".
13°-EI Jurado estará compuesto por tres personas ligadas a la 
enseñanza y podrá tomar cuantas decisiones considere oportunas 
sobre el Certamen no previstas en estas Bases 
14°-Los trabajos no premiados podrán ser retirados por sus 
autores. En ningún caso se devolverán por correo. Transcurrido el 
plazo de un mes a partir del fallo, las obras no retiradas serán 
destruidas.
15°-La participación en este Certamen implica la total aceptación 
y conformidad con las anteriores Bases

Tablón de Anuncios, es un nuevo medio de información general y de servicios, que contará con formato propio, y estará presente como suplemento o 
sección en todos los periódicos editados por Ediciones C&G, (Oretania, Apuntes, Salvatierra, Valle Alcudia, Torralbeño, Puertollanero y Lo Mejor).
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Cupón anuncios gratis

Envíenos este cupón a: Ediciones C&G
Apdo. de correo n° 10 ■ 13500 Puertollano

Sección:
Texto:

Nombre:
Dirección:
Teléfono:

ESCRIBA LOS DATOS CON MAYUSCULAS Y NO OLVIDE PONER SU TELEFONO DE CONTACTO

EXTRAVIADA PERRA, en el
paraje conocido como «Arroyos 
Malos», pelaje oscuro, tamaño 
mediano, acompañada de tres 
cachorros. Tef. 926 426533

INMOBILIARIA: Se vende casa 
en bruto. Muy céntrica, dos 
plantas, 150 m2 por planta. 
Precio Coste. Calzada de 
Calatrava. Telf.. 926 875580

SE VENDE TRACTOR «Nuevo» 
con 500 horas. Marca New 
Hollan TL 70. Calzada de 
Calatrava. Telf.. 926 875580
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Hoy en día podemos disfrutar de

una región que cuenta con toda ja

ayuda y atención a la mujer

apostando por el apoyo a las

familias, fa integración social y

neta y el cuidado de

Junta de Comunidades de
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